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В  Центральном Комитете Коммунистической партии 
Советского Союза и Совете Министров Союза С С Р

0 развитии производства сборных железобетонных 
конструкций и деталей для строительства

Постоянные комиссии Советов
Политическую основу нашего государ

ства составляют Советы депутатов трудя
щихся, являющиеся единственными пред
ставительными органами власти в нашей
стране.

Советская власть —  это подлинно на
родная власть. «...Советы, —  учил И. В. 
Сталин, —  являются непосредственными

Выполняя одну из главнейших своих 
задач —  вовлекая в управление государ
ством широкие массы трудящихся, по
стоянные комиссии при решении любого 
вопроса должны опираться на актив, на 
людей, хорошо знающих порученное им 
дело.

С участием актива полезно обсуждать
организациями самих масс, то есть наи- план работы постоянной комиссии, произ- 
более демонратическими и, значит, наибо- j водить обследование, изучение деятель
нее авторитетным организациями масс, 
максимально облегчающими им участие в 
устройстве нового государства и в управ
лении последним и максимально развязы
вающими революционную энергию, ини
циативу, творческие способности масс...»

Формы, методы, способы участия тру
дящихся нашей страны в работе Советов, 
в управлении своим социалистическим го
сударством многосторонни и разнообраз
ны, они ̂ обнимают собой все области поли
тической, народнохозяйственной и куль
турной жизни нашей страны. Важная 
роль в этом деле принадлежит постоянным 
комиссиям Советов, в деятельности кото
рых активное участие принимают не
только депутаты Советов, но и сотни ты
сяч активистов.

Постоянные комиссии Советов ведут
большую, содержательную работу, направ
ленную на ликвидацию имеющихся недо
статков, на достижение новых успехов в 
промышленности и сельском хозяйстве, на 
улучшение культурно - бытового обслужи
вания трудящихся.

Постоянные комиссии, как известно,

ности предприятий, учреждений, кол
хозов, МТС, осуществлять контроль над 
выполнением принятых решений. Опыт 
лучших постоянных комиссий свидетель
ствует о том, что привлечение к их ра
боте широкого актива из числа рабочих, 
колхозников, интеллигенции содействует 
более глубокому изучению состояния раз
личных отраслей народного хозяйства, дея
тельности культурно-бытовых и других 
учреждений, содействует успешному и 
своевременному проведению в жизнь при
нятых решений.

Постоянные комиссии избираются на 
сессиях Совета, являются органами Совета 
депутатов трудящихся. Каждая постоян
ная комиссия непосредственно подотчетна 
и подконтрольна тому Совету, который ее 
образовал. Постоянные комиссии не под
чинены исполкому также как и он не 
подчинен им. Не имея права давать рас
поряжения комиссиям или заставлять их 
выполнять свои задания., исполком, одна
ко, должен систематически помогать по
стоянным комиссиям Совета, поддержи
вать их ценные начинания. Для этого

подготовляют материалы и проекты реше- j пР®®Де всего необходимо, чтобы исполни- 
кяй Совета, осуществляют контроль над ! тельные комитеты знакомили членов не
выполнением решений Совета.

Задачи у постоянных комиссий боль
шие и важные. Однако деятельность их 
не везде протекает должным образом. 
Плохо работает большинство комиссий 
Ткварчельского городского Совета депу
татов трудящихся. Несмотря на неудов
летворительное состояние внутригородских 
дорог, комиссия по дорожному строитель
ству в нынешнем году не выносила этот 
вопрос на заседание исполкома сессии 
горсовета.- Показательно, что председа
тель комиссии А. Мурманишвили не знает 
даже, сколько человек входит в ее со
став.

Бездействует комиссия по торговле 
(председатель А. Цомая), ограничившая
ся составлением планов работы на 1953 и 
1954 гг. без указания сроков выполнения 
намеченных мероприятий. Между тем, по
ле для деятельности этой комиссии в

стоянных комиссий с планами работы как 
исполкома, так и его отделов, сосредото
чивая внимание на наиболее важных во
просах, привлекали бы председателей 
комиссий к разработке этих планов.

Исполком и постоянная сельскохозяй
ственная комиссия Телавского районного 
Совета депутатов трудящихся, построив 
свои взаимоотношения на основе сотруд
ничества и взаимной помощи, добились 
успехов в деле пропаганды и распростра
нения передового опыта, достижений нова
торов колхозного производства.

Дружно, согласованно работают по
стоянная сельскохозяйственная комиссия 
и исполком Лашского сельского Совета де
путатов трудящихся Орджоникидзевского 
района, успешно добивающиеся подъема 
общественного животноводства.

Советский народ, строящий под руко-
гг__ _ „ „  „  ,  - - водством родной Коммунистической партии
i .чварчели большое, иоо раоота тор- j коммунистическое общество, решает ныне

задачу огромной исторической важностиговых организаций в городе страдает 
серьезными недостатками. Бездействуют 
комиссия по' коммунальному хозяйству 
(председатель В. Ревишвили) и по мест
ной промышленности (председатель Г. Ми- 
кашавидзе).

Вопрос о работе постоянных комиссий 
Ткварчельского городского Совета обсуж
дался недавно на заседании Президиума 
Верховного Совета Абхазской АССР. Были 
приняты развернутые решения, направ
ленные на улучшение работы комиссий, 
но все они, пока что, остались на бумаге. 

Как много между тем зависит от

Эта задача состоит в том. чтобы создать 
в нашей стране обилие сельскохозяйствен
ных продуктов для населения, сырья для 
легкой промышленности. Выполнение ее 
потребовало решительной перестройки и 
коренного улучшения . деятельности ме
стных Советов по руководству сельским 
хозяйством. В борьбе за успешное претво
рение в жизнь предначертаний партии

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров^ СССР отмечают, что производ
ство сборных железобетонных конструкций и деталей и внедрение их в строитель
ство развиваются неудовлетворительно.

Руководители министерств и ведомств недостаточно уделяют внимания этому во 
просу, несмотря на то, что применение сборных железобетонных конструкций в 
промышленном и жилищно-гражданском строительстве позволяет экономить металл, 
сокращает расход лесных материалов, обеспечивает повышение производительности 
труда и темпов строительства.

По вине ряда министерств, а также проектных и строительных организаций в 
настоящее время применение сборных железобетонных конструкций в строительстве 
находится на крайне низком уровне. Так, например, Министерство строительства 
предприятий металлургической и химической промышленности в 1953 году построило 
с применением железобетонного каркаса только 8,5 проц. от общей площади по
строенных зданий. Министерство строительства СССР построило только 16,5 проц. 
от всей площади зданий, введенных в эксплуатацию.

Министерство строительства СССР и Министерство строительства предприятий 
металлургической и химической промышленности, располагая уже в течение ряда 
лет значительным количеством бетоносмесительных установок, кранов и других 
средств механизации, не использовали свои возможности для широкого внедрения 
сборных железобетонных конструкций и деталей в строительство.

Многие министерства, нарушая государственные интересы по экономии металла, 
при строительстве зданий и сооружений применяют металлические конструкции вме
сто конструкций из сборного железобетона, объясняя это необходимостью сокраще
ния сроков строительства, однако в действительности сокращение сроков не дости
гается.

Так, Министерство строительства СССР, Министерство строительства предприя
тий металлургической и химической промышленности и Министерство промышлен
ных товаров широкого потребления СССР при строительстве хлопчатобумажных ком
бинатов в городах Камышине, Энгельсе и Барнауле применили металлические кон
струкции. Однако строительство этих объектов идет с запозданием против установ
ленных Правительством сроков.

Министерством промышленных товаров широкого потребления СССР в 1954 году 
было начато строительство 46 швейных фабрик со сроком ввода их в эксплуатацию 
в 1956— 1957 гг. Несмотря на то, что строительство подобных сооружений ранее 
всегда осуществлялось в железобетоне, проекты швейных фабрив были составлены 
с применением металлических конструкций. Это обосновывалось необходимостью уско
рения строительства. Применение вместо железобетонных металлических конструк
ций. потребовавших дополнительно 6 тыс. тонн металла, не ускорило строительство 
швейных фабрик.

Министерство строительства СССР и Министерство станкостроительной и ин
струментальной промышленности в 1952 году приступили в строительству трехэтаж
ного здания цеха на заводе «Фрезер». Проект здания был составлен с применением 
металлических колонн, прогонов и балок перекрытий. В  сравнении со сборными 
железобетонными конструкциями это повлекло перерасход металла. Применение сбор
ных железобетонных конструкций при том же расходе металла дало бы возмож
ность построить здание с площадью в три раза большей.

Многие организации, выполняющие жилищное строительство, нарушают обяза
тельные правила экономного расходования металла. Вместо сборных железобетонных 
деталей в большинстве случаев в перекрытиях жилых и гражданских зданий при
меняются металлические балки, колонны, перемычки и пр. Такие нарушения были 
допущены при сооружении пятиэтажного здания гостиницы в г. Сталинграде и 
строительстве четырехэтажных жилых домов в г. Новгороде. При строительстве жилых 
домов междуэтажные и чердачные перекрытия в большинстве случаев устраиваются 
деревянные с применением древесины повышенной влажности, что приводит к ее 
загниванию и в  непроизводительным расходам на ремонт и замену деревянных кон
струкций.

сельском строительстве внедрение сборных железобетонных конструкций и 
деталей происходит также крайне медленно. Совет Министров СССР Постановлением 
от 26 декабря 1952 г. предоставил право Мособлисполкому организовать в 1953 г. 

строительство животноводческих построек на 10 тыс. голов скота в колхозах с при
менением сборных железобетонных деталей. Мособлисполком и Министерство сельского 
хозяйства СССР построили в 1953 году в Московской области с применением сбор
ных железобетонных деталей только один коровник на 200 голов.

Крайне неудовлетворительное применение сборных железобетонных конструкций 
в промышленном, жилищно-гражданском и сельскохозяйственном строительстве, а 
также неправильное применение металла и дерева объясняется не технической отста
лостью, а инертностью и косностью строительных и проектных организаций.

В настоящее время проектные организации имеют в своем составе достаточно 
квалифицированные кадры инженеров-конетрукторов, владеющих совершенными ме
тодами расчета и проектирования железобетонных конструкций, но в проектах зда-

хорошей, четкой работы постоянных ко- j ный вклад в дело крутого подъема наше- 
миссий, от их умения доводить до конца го сельского хозяйства. Однако есть среди
каждое дело, видно на примере комис
сии по местной промышленности Но- 
тийского городского Совета. Выявив при
чины плохой работы предприятий ме
стной промышленности города, недостат
ков в бытовом обслуживании населения, 
комиссия вынесла этот вопрос на обсуж
дение сессии городского Совета. Проверка 
принятого сессией решения, проведенная 
постоянной комиссией спустя два месяца, 
показала весьма существенные сдвиги в 
работе предприятий местной промышлен
ности.

«...У нас, —  писал В. И. Ленин, —  
есть «чудесное средство» сразу, одним уда
рам удесятерить наш государственный 
аппарат, средство, которым ни одно капи
талистическое государство никогда не рас
полагало и располагать не может. Это чу
десное дело —  привлечение трудящихся... 
к повседневной работе управления госу
дарством».

них и такие, которые, видимо, еще не 
осознали всей важности стоящих перед 
ними задач. Серьезной критике, например, 
была подвергнута на сессии Тбилисского 
городского Совета деятельность его по
стоянной сельскохозяйственной комиссии, 
однако никакого сдвига в ее работе нет и 
по сей день. Между тем, кому как не пред
седателю ее, А. Мигриаулп —- руководи
телю ортачальского колхоза имени Маха- 
радзе, поставить работу сельскохозяй
ственной комиссии на должный уровень.

Постоянные комиссии являются важ
нейшими рычагами в улучшении руковод
ства промышленностью и сельским хо
зяйством, в деле благоустройства наших 
городов и сел, культурно-бытового обслу
живания трудящихся. Необходимо, чтобы 
они с каждым днем активизировали свою 
работу, добивались дальнейшего подъема 
деятельности Советов, укрепления их свя
зей с ма<ссами.

Социалист ическое соревнование м еханизат оров
Г р у з и и  з а  успеш ное проведение осеннею  сева

«Обеспечить в текущем году своевременную и высококачественную обработку 
земель под посевы озимых, внесение удобрений и проведение сева озимых куль
тур в колхозах и совхозах в лучшие агротехнические сроки, в соответствии с
местными условиями». — tILr „ п г г

Из постановления июньского Пленума Ц К  КПСС.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  ВЫ П О ЛН ЯЮ ТСЯ

М А Р Н Е У Л Ь С К А Я  М Т С
Пятая тракторная бригада, возглавляемая М. Фархалиевым, раньше дру

гих в МТС закончила вспашку под озимые. Раоотая в колхозе имени Ленина 
села Сабиркенд, бригада на 19 августа вспахала более ЗЗо гектаров при 
плане 325 гектаров. На площади 112 гектаров своевременно проведено луще
ние стерни. Бригада выделила на вспашку озимого клина один трактор 
«ДТ-54» и два «СТЗ-НАТИ», которые работали круглые сутки. Вспашка про
ведена исключительно плугами с предплужниками в основном на глубину 
25— 27 сантиметров, а 114 гектаров —  на 30_ сантиметров.

Сейчас, переключившись на подъем ранней зяби, бригада стремится до
срочно завершить и эту работу. Всего предстоит вспахать 200 гектаров.

Т Е Л А В С К А Я  М Т С
Б. Дзамукашвили (бригадир тракторной бригады) в колхозе села Руис- 

пири, наряду с успешно проведенной жатвой хлеиов, своевременно организо
вал очистку полей от пожнивных остатков и вспашку под озимую пшеницу. 
Па полях колхоза день и ночь работают трактористы этой бригады. Мощные 
тракторы «ДТ-54», «СТЗ-НАТИ» и «КД-Зо» легко справляются со вспашкой 
на глубину 22— 25 сантиметров. n, „ uiTtft

Но обязательству бригада должна вспахать до 25 M W ™  
пшеницу 400 гектаров. К  18 августа уже было вспахано более 300 гектаров. 
Коллектив бригады борется за выполнение взятого обязательства раньше срока.

большую и серьезную помощь Советам ний и сооружений применяют устаревшие технические решения с использованием
призваны оказывать постоянные сель- металла и дерева. Так, например, институт «Гипроцемент» Министерства промышлен-
СКПХОЗЯИСТВеННЫе КОМИССИИ.    „  п р п п.. „ ности строительных материалов СССР в типовом проекте цементных заводов приме-Эти комиссии, вносят свои существен- u„_ u£wro, w„ jrâ t.T,Ä ,нил металлические конструкции не только в главном корпусе, но и в зданиях вспо

могательного характера, имеющих небольшие пролеты.
Проектные организации крайне неудовлетворительно проводят работу по тпттп- 

зацин и унификации строительных конструкций и деталей, что тормозит заводское 
производство сборных железобетонных конструкций. Институт «Горстройнроект» 
Министерства строительства предприятий металлургической и химической промыш
ленности в течение длительного времени не закончил составление каталога сборных 
типовых железобетонных конструкций и деталей зданий.

Вследствие неудовлетворительной работы но типизации в Архитектурно-пла
нировочном управлении Мосгорисполкома и других московских проектных организа
циях в Москве до настоящего времени нет обязательного к применению каталога ти
повых сборных железобетонных конструкций и деталей.

Проектные организации не создали типовых проектов промышленных зданий 
с применением сборных железобетонных конструкций, которые можно было бы ис
пользовать в качестве цехов различного производственного назначения.

За последние годы в технике расчета, конструирования и изготовления железо
бетонных конструкций произошли значительные изменения, дающие возможность 
при уменьшенном расходе металла и цемента создавать тонкостенные конструкции, 
обладающие высокой прочностью. Применение предварительно-напряженного желе
зобетона, а также высокопрочного бетона и переход на эффективные сечения 

конструкций позволят значительно уменьшить расход металла и цемента и снизить 
вес конструкции на 20— 30 проц.

Несмотря на это, изготовляемые в настоящее время сборные детали, по расходу 
мате-риалов мало отличаются от конструкций, выполнявшихся ранее в монолитном 
бетоне. Напряженное армирование, значительно снижающее расход металла, еще не 
нашло достаточного распространения из-за недостатка высокопрочной проволоки. 
Министерство черной металлургии СССР крайне медленно развивает производство 
высокопрочной стальной проволоки и низкоуглеродистой диаметром 2,5— 5 мм и но
вых видов низколегированных сортов арматурной стали, в особенности малых 
диаметров, применение которых в железобетоне позволяет уменьшать размеры сече
ний элементов и экономить металл и бетон.

Возможности, которые дают применение высокопрочной проволоки, цементов 
высоких марок и наполнителей мелких фракций, не учитываются работниками 
строительной индустрии и проектных организаций.

Слабое развитие производства сборных железобетонных конструкций является 
также следствием того, что Министерство промышленности строительных материа
лов СССР и министерства, осуществляющие строительство, до настоящего времени 
не выполнили полностью Постановление Совета Министров СССР от 26 января 1952 
года о развитии добычи нерудных строительных материалов и производства железо
бетонных деталей и конструкций и систематически не выполняют планов строи

тельства новых заводов железобетонных изделий.
Крайне недостаточно применяется полигонный способ изготовления сборных 

железобетонных конструкций, которые можно организовать в условиях строительных 
площадок. Опыт работы треста «Криворожстрой», изготовившего в 1953 гож в по
лигонных условиях около 40 тыс. кв. м. крупноразмерных плит перекрытий, опыт 
треста «Запорожстрой», изготовившего таким же способом 55 тыс. кв. м. плит, а 
также работы треста «Центростанкострой» подтверждают экономическую целесо
образность и эффективность изготовления железобетонных конструкций на полиго
нах строительных площадок. Несмотря на это, имеющийся опыт изготовления сбор
ных железобетонных конструкций на полигонах не пропагандируется и не распро
страняется.

До сих пор имеет место резкое отставание научно-исследовательских работ в 
области высокопрочных бетонов и новых конструктивных решений для промышлен
ных зданий, а также отдельных конструктивных элементов.

Серьезным препятствием в развитии производства сборного железобетона яв
ляется крайне недостаточная мощность карьеров но добыче инертных материалов и 
отставание строительства дробильно-сортировочных установок.

Государственный комитет Совета Министров СССР по делам строительства не 
достаточно проводил работу по внедрению в строительство сборных железобетонных 
конструкций.

В целях устранения недопустимого отставания в развитии производства и при
менении сборных железобетонных конструкций и деталей в жилищном, промышлен
ном и сельском строительстве Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
постановили:

1.' Обязать министерства и ведомства увеличить производство сборных железо
бетонных конструкций и деталей, для чего расширить существующие и построить 
новые предприятия.

Обеспечить на предприятиях производство железобетонных плит, балок, колонн, 
панелей покрытий и перекрытий, стеновых панелей, подкрановых балок, фундамент
ных плит, лестничных маршей и плошадок, элементов ферм, пролетных строений мо
стов, тюбингов для тоннелей, креплений для угольных выработок, труб и свай и 
других железобетонных конструкций и деталей.

Министерствам и ведомствам построить в 1955 и 1956 гг. 402 завода и 200 
площадок полигонного типа на общую мощность производства сборных железобетон
ных конструкций и деталей в 1955 году —  2.844 тыс. кбм и в 1956 году —  
4.855 тыс. кбм, обеспечивающую строительство-жилых, промышленных и сельско
хозяйственных зданий следующей общей площадью:

Сельскохозяй
ственное строи

тельство (тыс кв. 
м. площади зда

ний)

3.230 
5.170

8.400

Кроме того, установить задания на строительство в 1955 и 1956 гг. предприя
тий для производства сборных железобетонных конструкций мостов на мощность 
15,4 тыс. п. м. и сборных железобетонных труб свыше 3 млн. п. м.

2. Увеличить производство сборных железобетонных конструкций и деталей на 
заводах и полигонах, установив выпуск изделий в следующих объемах:

Жилищное строи Промышленное

Годы тельство (тыс. кв. строительство
м. жилой пло (тыс. кв. м. пло

щади) щади зданий)

1955 г. 5.300 2.817
1956 г. 9.270 3.767

Всего
в 1955--1956 гг. 14.570 6.584

1954 Р. 

1,860

1955 р.

3,515

(в млн. кбм).

1956 р. 1957 г.

6,085 9,790

3. Обязать министерства и ведомства применять сборные железобетонные кон
струкции и детали при проектировании и осуществлении жилищного, ‘промышлен
ного и сельскохозяйственного строительства:

в промышленном строительстве —  колонны, балки (прогоны), элементы ферм, 
панели покрытий, перекрытий и стен, армированные плиты покрытий из ячеистых 
бетонов, подкрановые балки, фундаменты, ограды и коробки оконных проемов;

в транспортном строительстве —  сборные железобетонные пролетные строения 
мостов, пассажирские и товарные платформы и опоры контактной сети;

в жилищно-гражданском строительстве —  сборные железобетонные колонны, 
прогоны, многопустотные и часторебристые панели перекрытий и сплошные настилы 
перекрытий из легких и ячеистых бетонов, панели для стен и перегородок, лестнич
ные марши и площадки, перемычки, подоконные плиты и фундаменты;

в сельскохозяйственном строительстве —  колонны, балки и плиты для мастер
ских и гаражей МТС и животноводческих помещений, детали железобетонных теплиц, 
..лрников и силосных сооружений;

в шахтном строительстве —  железобетонные стойки и другие элементы креп
ления;

кроме того должны применяться напорные и безнапорные железобетонные и бе
тонные грубы, мачты, столбы для линий электропередач и связи, сваи и т. п.

Осуществлять производство сборных железобетонных конструкций и деталей в 
строгом соответствии с утвержденными каталогами и нормалями конструкций и де
талей и действующими государственными общесоюзными стандартами.

Внедрять в производство эффективные тонкостенные и пустотелые сборные 
железобетонные конструкции и детали из высокопрочных жестких бетонов и с арми
рованием высокопрочной проволокой.

4. В целях экономии металла в промышленном строительстве обязать проект
ные организации министерств и ведомств при составлении проектов зданий и соору
жений широко внедрять сборные железобетонные конструкции и детали, не допуская 
применения металлических конструкций во всех случаях, когда они могут быть 
заменены железобетонными, преимущественно сборными.

Запретить применение металлических конструкций для зданий и сооружений 
различных отраслей промышленности в сроки согласно отдельно утвержденному пе
речню зданий и сооружении.

Государственному комитету Совета Министров СССР по делам строительства в 
двухмесячный срок привести в соответствие с настоящим постановлением «Техни
ческие правила по экономному расходованию металла, цемента и леса в строитель
стве» и издать их массовым тиражом.

5. В целях повышения капитальности жилых и культурно-бытовых зданий, 
сокращения расхода прокатного металла и леса в строительстве этих зданий путем 
применения сборных железобетонных конструкций:

а) запретить с 1955 года при проектировании и строительстве вновь начинае
мых жилых и культурно-бытовых зданий применение металлического каркаса, а 
также металлических балок, прогонов в междуэтажных и чердачных перекрытиях 
и перемычек;

б) запретить с 1955 года применение деревянных перекрытий при проектиро
вании и строительстве вновь начинаемых жилых зданий высотой 6 этажей и более 
и культурно-бытовых зданпй высотой 4 этажа и более;

в) запретить с 1957 года применение деревянных перекрытий при проектирова
нии и строительстве жилых зданий высотой 4 этажа и более и культурно-бытовых 
зданий высотой 3 этажа и более, зданий детских учреждений высотой 2 этажа. 
Применение лесоматериалов в перекрытиях указанных зданий допускать только в 
отдельных случаях в районах, где лес является местным строительным материалом.

6. Обязать Министерство промышленности строительных материалов СССР, 
Министерство строительного и дорожного машиностроения. Министерство строитель
ства предприятий металлургической и химической промышленности и Министерство 
строительства СССР разработать и представить в Государственный комитет Совета 
Министров СССР по делам строительства на утверждение типовые проекты пред
приятий по производству сборных железобетонных конструкций и деталей.

Государственному комитету Совета Министров по делам строительства издать 
типовые проекты предприятий по производству сборных железобетонных конструк
ций.

Установить, что предприятия по производству сборных железобетонных кон
струкций. строительство которых начинается с 1955 г.. должны возводиться по ти
повым проектам и по экономичным проектам, рекомендованным к повторному 
применению Государственным комитетом Совета Министров СССР по делам строи
тельства.

7. Министерствам и ведомствам при выборе площадок строительства предприя
тий для производства сборных железобетонных конструкций и деталей руководст
воваться указанием Правительства о приближении промышленности к источникам 
сырья и районам потребления, а также о сокращении нерациональных и чрезмерно 
дальних перевозок.

8. Запретить применение металлических конструкций для каркасов зданий 
заводов сборных железобетонных конструкций и деталей, предусматривая выполне
ние их, как правило, сборными железобетонными, для чего организовывать полигон
ное производство сборных железобетонных конструкций и деталей при строидель- 
стве этих заводов.

Окончание см. на 2’fl
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В  Центральном Комитете Коммунистической партии 
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О развитии производства сборных железобетонных 
конструкций и деталей для строительства

Окончание. Начало см. на 1-й стр.

9. Обязать Министерство строительства предприятий металлургической и хи
мической промышленности совместно с Министерством строительства СССР и Мини
стерством промышленности строительных материалов СССР разработать и предста
вить не позднее декабря 1954 года в Государственный комитет Совета Министров 
СССР по делам строительства номенклатуру и типоразмеры унифицированных сбор
ных железобетонных изделий и конструкций для промышленного строительства.

Государственному комитету Совета Министров СССР по делам строительства 
рассмотреть и утвердить не позднее февраля 1955 года указанную номенклатуру и 
типоразмеры сборных железобетонных конструкций.

10. Признать необходимым внедрение в практику строительства нов'ых типов 
универсальных промышленных одноэтажных и многоэтажных зданий, пригодных 
для применения в различных отраслях промышленности, для чего обязать Мини
стерство строительства предприятий металлургической и химической промышлен
ности:

а) разработать в 1954 году проекты трех типовых одноэтажных производст
венных зданий с пролетами 18 и 24 м., с тагом колонн 6 м., с унифицированными 
высотами и нагрузками, оборудованных мостовыми кранами грузоподъемностью 
Г»— 30 т., общей площадью 10— 16 тыс. кв. м. со сборными железобетонными кон
струкциями, допустив применение металлических стропильных ферм только для 
пролетов более 15 м;

б) разработать типовые проекты двухсекционного четырехэтажного и трехсев-
ционного пятиэтажного производственных зданий со сборными железобетонными кон
струкциями, с сеткой колонн 6 X 6  м, шириной 36 м, с унифицированными высо
тами и нагрузками для предприятий промышленности продовольственных товаров, 
товаров широкого потребления, радиотехнической и электротехнической промышлен
ности, промышленности бытового обслуживания и других предприятий, с размеще
нием в одном здании производственных и вспомогательных цехов, а также складов 
и конторских помещений в следующие сроки:

проектное задание в октябре 1954 г.
рабочие чертежи в I квартале 1955 г.
рабочие чертежи по санитарно-техническим я електро-техническим работам во

I I  квартале 1955 г.
Государственному комитету Совета Министров СССР по делам строительства ут

вердить указанные типовые проекты одноэтажных и многоэтажных производствен
ных зданий для применения в строительстве.

11. Обязать Министерство заготовок СССР и Главное управление государствен
ных материальных резервов при Совете Министров СССР представить на согласова
ние в Государственный комитет Совета Министров СССР по делам строительства ти
повые проекты сборных железобетонных зерноскладов не позднее 1 сентября 
3 954 года.

Государственному комитету Совета Министров СССР по делам строительства в 
месячный срок согласовать типовые проекты сборных железобетонных зерноскладов 
и издать их к 1 марта 1955 года.

12. Обязать Министерство строительства предприятий металлургической и хи
мической промышленности разработать не позднее I I  квартала 1955 г. с участием 
Министерства строительства СССР, Министерства путей сообщения, Министерства 
электростанций, Министерства нефтяной промышленности СССР, Министерства сель
ского хозяйства СССР, Министерства совхозов СССР, Министерства промышленности 
строительных материалов СССР и Академии архитектуры СССР и представить в Го
сударственный комитет Совета Министров СССР по делам строительства указания по 
применению сборных железобетонных конструкций и детален в жилищном, промыш
ленном и сельскохозяйственном строительстве, предусмотрев значительное расшире
ние области применения сборного железобетона вместо стальных и деревянных кон
струкций и деталей и ограничение устройства бутовых фундаментов для жилых и 
гражданских зданий в 6 этажей и выше, имея в виду устройство их'сборными бе
тонными и железобетонными.

13. В  целях ускорения строительства и ввода в действие производственных 
мощностей заводов железобетонных конструкций и деталей увеличить на 1954 год 
объем капитальных вложений:

а) Министерству промышленности строительных материалов СССР на 185 млн.
рублей;

б) Министерству строительства СССР на 69,8 млн. рублей;
в) Министерству строительства предприятий металлургической ' и химической 

промышленности на 40,2 млн. рублей;
г) (увеличить на 1954 год объем капитальных вложений по Министерству 

строительного и дорожного машиностроения на расширение заводов по производству 
оборудования для заводов сборных железобетонных изделий на 35 млн. рублей.

14. Обязать Госплан СССР, Министерство авиационной промышленности, Мини
стерство автомобильного, тракторного и сельскохозяйственного машиностроения, Ми
нистерство бумажной и деревообрабатывающей промышленности, Министерство неф
тяной промышленности СССР, Министерство оборонной промышленности. Министер
ство путей сообщения, Министерство строительства предприятий металлургической 
в  химической промышленности, Министерство электростанций, Министерство авто
мобильного транспорта и шоссейных дорог СССР, Министерство внутренних дел 
СССР, Министерство обороны СССР, Министерство промышленности мясных и молоч
ных продуктов СССР, Министерство промышленности продовольственных товаров 
СССР, Министерство промышленности строительных материалов СССР, Министерство 
промышленных товаров широкого потребления СССР, Министерство рыбной промыш
ленности СССР, Министерство сельского хозяйства СССР, Министерство совхозов 
СССР, Министерство строительства СССР, Министерство угольной промышленности 
СССР, Министерство цветной металлургии СССР, Совет Министров РСФСР, Совет Ми
нистров Украинской ССР и Главмосстрой в целях выполнения установленных настоя
щим постановлением заданий по вводу в действие в 1955— 1956 гг. мощностей пред
приятий сборных железобетонных конструкций и деталей выделить капиталовложе
ния на развитие промышленности сборного железобетона в 1955 году —  1 млрд 
725 млн. рублей и в 1956 году —  2 млрд. 160 млн. рублей. .

15. В  целях обеспечения своевременного ввода в эксплуатацию заводов сборных 
железобетонных конструкций и деталей:

а) возложить на Министерство строительного и дорожного машиностроения из
готовление и комплектование технологического оборудования заводов железобетонных 
изделий мощностью 120, 60, 30 и 15 тыс. кбм в год, заводов железобетонных труб 
мощностью 60 и 30 тыс. кбм в год, архитектурных деталей— 30 тыс. кбм в год и за
водов ячеистых бетонов мощностью 120, 60, 30 и 15 тыс. кбм в год и монтаж обору
дования этих заводов;

б) признать обязательным участие предприятий Министерства оудострои- 
тельной промышленности. Министерства угольной промышленности СССР, Мини
стерства электротехнической промышленности, Министерства строительства пред
приятий металлургической и химической промышленности. Министерства станко
строительной и инструментальной промышленности, Министерства машиностроения 
и приборостроения, Министерства нефтяной промышленности СССР, Министерства 
оборонной промышленности, Министерства строительства СССР и Министерства 
транспортного машиностроения в проектировании и изготовлении технологическо
го оборудования «ля заводов и полигонов;

в ) Министерству строительного и дорожного машиностроения в 2-нодельный 
срок представить в Совет Министров СССР и в копии Госплану СССР предложения 
о заданиях министерствам, перечисленным в п. «б», по проектированию и изго
товлению технологического оборудования для комплектования заводов, предусмот
ренных настоящим постановлением.

Госплану СССР в месячный срок рассмотреть эти предложения совместно с 
заинтересованными министерствами и представить свое заключение Совету Ми
нистров СССР;

г) установить, что комплектование и монтаж оборудования заводов, цехов сбор
ных железобетонных конструкций и деталей и ячеистых бетонов, а также полигон
ных установок, не перечисленных в п. 18-а, производится министерствами, в веде
нии которых находятся эти заводы и установки.

16. Обязать Госплан СССР предусмотреть выделение министерствам фондов, а 
Министерство черной металлургии СССР поставить для производства сборного желе
зобетона на заводах и полигонах в 1955 году стальной проволоки диаметром 
2,5— 5 мм с пределом прочности до 180 кг/ммг 20 тыс. тонн и стальной низкоугле
родистой проволоки по Гост-6727-53 —  50 тыс. тонн и в 1956 году соответственно 
30 и 120 тыс. тонн.

17. Обязать Министерство черной металлургии СССР в двухмесячный срок пред
ставить предложения в Совет Министров СССР об организации производства катанки 
периодического профиля диаметром 6, 7, 8 и 9 мм из низколегированной стали 
АНЛ-1 для армирования железобетонных конструкций.

18. Обязать Министерство строительства СССР выполнить дополнительно в 
1954 году:

а) для Минпстерства промышленности строительных материалов СССР строи-
тельно-монтажпые работы в объеме 49,1 млн. рублей, в том числе по строительству 
заводов железобетонных изделий: г. Клин, Московская область— 2,7 млн. рублей; 
г. Киев —  4,5 млн. рублей; г. Ленинград —  3,6 млн. рублей; завода железобетон
ных архитектурных деталей с. Вязовка, Московская область— 3,6 млн. рублей; за
водов железобетонных труб —  г. Серпухов, Московская область —  2,7 млн. рублей; 
г. Москва (Фили)— 3,0 млн. рублей; завод пеносиликатных изделий с. Вязовка, 
Московская область —  9,0 млн. рублей; по строительству установок по выпуску 
железобетонных плит-настилов г. Харьков —  5,0 млн. рублен; г. Ростов-на-Дону —  
5,0 млн. рублей; г. Краснодар —  5,0 млн. рублей; г. Москва —  5,0 млн. рублей;

б) для Министерства строительного и дорожного машиностроения строительно
монтажные работы в объеме 14,5 млн. рублей, в том числе по строительству завода 
«Строммашина* г. Челябинск —  2,5 млн. рублей, завода «Красный Октябрь» 
г. Харьков —  2 млн. рублей, 8авода «Строммашина» г. Кострома —  5 млн. рублей, 
завода по изготовлению оборудования для производства бетонных и железобетонных 
изделий г. Кохма, Ивановская область —  3 млн. рублен и завода «Строммашина» 
г. Ростов-на-Дону —  2 млн. рублей.

19. Обязать Министерство строительства предприятий металлургической и хи
мической промышленности выполнить в 1954 году для Министерства промышлен
ности строительных материалов СССР строительно-монтажные работы в объеме 13,8 
млн. рублей, в том числе по строительству завода железобетонных изделий в г. Ко
ломне, Московская область— 3,8 млн. рублей и по строительству установок по вы
пуску железобетонных плит-настилов в городах Кривой Рог и Запорожье по 5,0 млн. 
рублей за счет объектов, не обеспеченных технической документацией.

20. В  целях пропаганды передовых методов строительства с применением сбор
ных железобетонных конструкций и деталей и повышения квалификации инженерно- 
технического персонала строек организовать в 1955 году опытно-показательное 
строительство индустриальными методами, с применением сборных крупноразмерных 
конструкций и деталей промышленных, сельскохозяйственных, жилых и культурно- 
бытовых зданий: Главмосстрою— жилого здания, школы и больницы в г. Москве; 
Министерству строительства СССР —  промышленного здания в одном из районов 
сосредоточенного промышленного строительства; Министерству сельского хозяйства 
СССР —  комплекса зданий МТС в УССР, БССР и Казахской ССР.

Показ работы на указанных опытно-показательных стройках провести для ин
женерно-технических работников всех министерств и ведомств.

Министерству культуры СССР изготовить в 1955 году полнометражный попу
лярный технический кинофильм об индустриальном промышленном, сельскохозяй
ственном и жилищном строительстве с широким применением сборных железобетон
ных конструкций и деталей.

21. Обязать Государственный комитет Совета Министров СССР по делам строи
тельства:

а) обобщить передовой опыт производства и применения сборного железобетона 
и предусматривать в государственных планах комплексной механизации и внедрения 
новой техники в строительство задания по освоению новых типов сборных железо
бетонных конструкций и деталей и систематически освещать в периодической пе
чати достижения в области производства и применения сборного железобетона;

б) усилить работу по унификации и стандартизации сборных железобетонных 
конструкций и деталей, предусматривая в годовых планах стандартизации разра
ботку государственных общесоюзных стандартов на сборные конструкции и детали 
заводского производства;

в) провести в начале 1955 года совместно с ВНИТО строителей Всесоюзную 
конференцию по железобетону и бетону.

22. Обязать Госплан СССР и Государственный комитет Совета Министров СССР 
по делам строительства с участием заинтересованных министерств и ведомств в двух
месячный срок разработать и установить показатели для планирования производства 
и учета применения в строительстве сборных железобетонных конструкций и де
талей.

23. Обязать Министерство промышленности строительных материалов СССР:
а) разработать с участием Министерства строительства предприятий металлур

гической и химической промышленности и Министерства строительства СССР и к 
1 октября 1954 г. представить в Совет Министров СССР согласованный с Госпла
ном СССР и Государственным комитетом Совета Министров СССР по делам строи
тельства проект прейскуранта оптовых цен на сборные железобетонные изделия, 
предусматривающий значительное снижение отпускных цен, исходя из уровня себе
стоимости сборных железобетонных конструкций и деталей на передовых пред
приятиях;

б) провести необходимые исследования для получения в производственных усло
виях быстротвердеющего цемента, применение которого позволит значительно сокра
тить продолжительность процессов производства сборных железобетонных конструк
ций и деталей, и представить к 1 апреля 1955 года в Совет Министров СССР пред
ложения по организации его производства;

в) в двухмесячный срок разработать конструкции, изготовить и испытать окон
ные железобетонные коробки, армированные железобетонные скорлупы для скатов 
кровель сельскохозяйственных зданий, сборные железобетонные ограды и заборы и 
совместно с Государственным комитетом Совета Министров СССР по делам строитель
ства представить в Совет Министров СССР предложения об организации производ
ства этих конструкций и деталей.

24. Обязать Министерство промышленности строительных материалов СССР, Ми
нистерство строительства предприятий металлургической и химической промышлен
ности, Министерство строительства СССР, Министерство нефтяной промышленности 
СССР, Министерство угольной промышленности СССР в двухмесячный срок разра
ботать и представить в Совет Министров СССР предложения об улучшении исполь
зования мощностей производственных и подсобных предприятий по производству 
сборного железобетона, подведомственных министерству, имея в виду их специали
зацию.

25. Предоставить Министерству промышленности строительных материалов 
СССР право организовать в 1954 году конструкторское бюро при ВНИИ железобе
тона для разработки наиболее рациональных железобетонных конструкций и дета
лей, а также приспособлений, оснастки и форм, необходимых для изготовления сбор
ного железобетона. Организацию указанного конструкторского бюро осуществить в 
пределах установлениой на 1954 год численности и фонда заработной платы инже
нерно-технических работников и служащих по министерству в целом.

26. Обязать Министерство угольной промышленности СССР в месячный срок 
азработать и представить в Совет Министров СССР предложения о развитии произ

водства и широком применении сборных железобетонных креплений для шахт.
27. Обязать Государственный комитет Совета Министров СССР по делам строи

тельства систематически контролировать выполнение настоящего постановления и 
докладывать о его выполнении ЦК КПСС и Совету Министров СССР.

На виноградных плантациях колхоза имени Калинина села Чумлаки Гурджаанского 
района зреет богатый урожай винограда. Осматривая лозы, обильно увешанные круп, 
ными гроздьями, председатель колхоза Герой Социалистического Труда В. Осошвили 
(слева) и агроном Р. Бериашвили определили, что в этом году артель соберет не мень
ше 130 центнеров винограда с гектара.

Фото В. Тархова.

П О  С Т Р А Н И Ц А М  Г А З Е Т

Важный участок 
идеологической работы

Газета «Батумский рабочий» выступила 
на днях с передовой статьей, посвящен
ной вопросам борьбы с религиозными 
предрассудками. Говоря о слабости ан
тирелигиозной пропаганды в Аджарии, га
зета приводит такие факты, как исполнение 
частью, пусть незначительной, городского 
и сельского населения республики рели
гиозных обрядов, старых обычаев, подчас 
не только приносящих материальный 
ущерб, но и наносящих вред здоровью лю
дей.

«В нагорных селах Аджарии, —  сооб
щает газета, —  еще не перевелись случаи 
выдачи несовершеннолетних девочек за
муж и соблюдения других вредных му
сульманских обычаев, прогулов и пьянки 
по случаю религиозных праздников».

Подобных фактов, как справедливо за
мечает «Батумский рабочий», было бы 
несравненно меньше, если бы повсе
дневно велась пропаганда естественно
научных знаний, борьба с религиоз
ными предрассудками и суевериями 
К сожалению, эта область идеологиче
ской работы запущена. Газета приводит 
убедительные данные, свидетельствующие 
о явной недооценке антирелигиозной про
паганды со стороны Аджарского отделения 
Общества по распространению политиче
ских и паучпых знаний, лекционного бю
ро Министерства культуры Аджарской 
АССР, школ, культурно-просветительных 
учреждений, со стороны партийных, проф
союзных и комсомольских организации.

«Систематическая идейная борьба с ре
лигиозными пережитками в сознании лю
дей, *—  замечает в заключение газета, —  
является составной частью нашей общей 
идеологической борьбы за полное торже
ство научного материалистического миро
воззрения, за победу коммунизма в нашей 
стране».

«Батумский рабочий» опубликовал так
же в одном из последних номеров статыо 
на тему «Противоположность науки и ре
лигии».

Несомненный интерес у читателя вы 
зывает статья действительного члена Об

щества по распространению политических 
и научных знаний Грузинской ССР Е. Ме- 
рабишвили на тему о происхождении че
ловека, опубликованная седьмого августа 
в газете «Ткварчельский горняк». Одна
ко вызывает досаду, допущенная при вер
стке этой статьи техническая ошибка, сде
лавшая одну из фраз в ней совершенно 
бессмысленной. Такая ошибка говорит о 
непозволительной небрежности в работе 
редакции.

В помощь колхозным 
животноводам

Создание прочной кормовой базы для 
общественного животноводства— одна из 
важнейших насущных задач нашего кол
хозного крестьянства.

В  постановлении июньского Пленума ЦК 
КПСС, в части, касающейся мер по обеспе
чению скота кормами, говорится о необхо
димости привлекать на сеноуборочные ра
боты и силосование кормов в колхозах и 
совхозах, испытывающих недостаток в ра
бочей силе, трудоспособное сельское населе
ние, а также население городов и посел
ков городского типа, но не в ущерб работе 
государственных предприятий и строек. 
О фактах деловой помощи труженикам се
ла в заготовке кормов для общественного 
животноводства рассказывает клухорская 
районная газета «Гантиади». Коллектив 
одного из клухорских предприятий, горячо 
откликнувшись на призыв партии, орга
низовал бригады для помощи колхозникам 
в уборке сена.

Сейчас, в разгар сеноуборки. —  сооб
щает газета, —  рабочие и служащие это
го предприятия выезжают в подшефный 
колхоз имени Молотова села Маднисхевп, 
где вместе с колхозниками косят сено, 
коннят и складывают его в стога.

Хорошо поработали бригады рабочих п 
служащих этого предприятия и в колхозе 
имени Маленкова села Зедваке. За два дня 
они убрали сено на участке в 30 гекта
ров. Особенно отличились на сеноуборке 
рабочие тт. Трофименко, Маквия, Тотиевз, 
Ермаковская, Акимова и другие.

Газета призывает коллективы других 
предприятий и учреждений района также 
оказать помощь труженикам села в борь
бе за создание прочной кормовой базы для 
растущего общественного животноводства.

В Цулукидзе плохо заботятся о быте трудящихся
За годы советской власти Цулукидзе 

превратился в один из крупных район
ных центров республики. Увеличивается 
население города, растут его культурно- 
бытовые запросы.

В^городе имеется ряд предприятий ме
стной промышленности и артелей, выпу
скающих товары народного ^потребления, 
однако продукция их не пользуется спро
сом у населения. Предприятия не выпол
няют производственных планов по ассор
тименту, выпускают изделия невысокого 
качества, плохо используют местные сырь
евые ресурсы для производства предметов 
массового потребления.

В райпромкомбинате не заботятся об 
освоении новых видов продукции.

Райисполком плохо занимается вопро
сами торговли. В городе мало хлебных 
магазинов, отсутствуют специализирован
ные магазины для продажи мяса, овощей 
и кондитерских товаров. Ни одного торго
вого предприятия нет на окраинах горо
да. В  недостаточном количестве завозятся 
в Цулукидзе шерстяные ткани, готовое 
платье, модельная обувь, мебель и другие

промышленные товары. Много недостатков 
в работе предприятий общественного пита
ния. Райпотребсоюз (председатель тов. 
Ш. Карсанидзе), городской кооператив 
(председатель правления П. Цивцивадзе) 
и торговый отдел райисполкома (заведую
щий Г. Чавчанидзе) еще не перестроили 
свою деятельность; продолжают работать 
по-старнпке.

Недалеко от города находится чайный 
совхоз. Здесь нет парикмахерской, негде 
починить обувь. В  столовой царит антиса
нитария, нет стульев и скамеек. Подоб
ные же факты имеют место и на чайных 
фабриках.

Улучшение быта трудящихся —  дело 
первостепенной важности, не терпящее 
равнодушия и формализма. Об этом следу
ет помнить Цулукидзевскому райкому пар
тии, исполкомам районного и городского 
Советов депутатов трудящихся.

И. ГО ГО ЛА Д ЗЕ, 
(Корр. «Зари Востока*).

По материалам „Зари Востока"

В письме В. Шлыкова, опубликованном 
в «Заре Востока» 9 мая, сообщалось о 
фактах . плохого кинообслуживания зрите
лей в клубе Тбилисского камвольно-сукон- 
пого комбината.

Заместитель председателя ЦК профсою
за рабочих промышленности товаров ши
рокого потребления т. М. Каганович, ко
торой из газеты стало известно об этих

фактах, предложила правлению 
принять срочные меры для улучшения 
кинообслуживания зрителей.."

За неудовлетворительное демонстрирова
ние кинофильмов правление клуба объяви
ло киномехапику Б. Дзадзампя строгий вы
говор.

В  клубе введено дежурство членов ПРЗВ' 
леппя,
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Опыт участников Всесоюзной сельскохозяйственной выставки — 
могучий источник дальнейшего подъема сельского хозяйства
За бесперебойную  

работу машин
Л. ПСУТУРИ , 

механик по сельскохозяйственным 
машинам Горийской МТС.

То, что мы уви
дели на Всесоюз
ной сельскохозяй
ственной выставке, 
словами не пере
дать. Когда я вспо
минаю о поездке в 
Москву, меня охва
тывает чувство ог
ромной радости и 
гордости за нашу 
страну, за наш на
род, допившийся под 
руководством Коммунистической партии 
огромных успехов в деле развития сельско
го хозяйства.

Меня, как механика по сельскохозяй
ственным машинам, больше всего интере
совал павильон механизации. Здесь собра
на и показана новейшая техника, которая 
сейчас в большом количестве работает на 
нолях нашей страны. Особенно заинтересо
вали меня два новых комбайна, которые 
могли бы хорошо работать в условиях на
шего района. Один из них —  новый само
ходный комбайн на гусеничном ходу с по
вышенной проходимостью. Он не буксует 
в грязи и на невысохшей земле, почти не 
реагирует на неровности почвы. Такой 
комбайн необходим в наших условиях, так 
как у нас участки, расположенные в ни
зинных местах, поздно просыхают, и по 
этой причине зачастую задерживается 
уборка хлебов. На выставке я узнал, что 
машина эта скоро войдет в серийное произ
водство.

Другой комбайн —  «Сталинец-8»— но
вая мощная модернизированная машина. 
Ее- хедер захватывает полосу шириной в 
шесть метров, в то время как «Сталинец-6» 
захватывает только четыре метра. Интерес
но, что длину хедера можно регулировать 
в зависимости от густоты стояния хлебов, 
и делается это очень просто. Значительно 
улучшено управление машиной. На ней 
установлен руль с червячной передачей, 
которая сильно облегчает вождение ком-

Знакомясь с работой передовых машин
но-тракторных станций страны, в част
ности Медведовской, я обратил внимание 
на то, что у них машины почти не про
стаивают по техническим причинам. А это, 
как известно, результат отличного ремон
та, правильного и своевременного ухода за 
машинами.

Между тем, у нас на станции до сих 
пор не изжиты простои машин, в чем ви
новаты, KOHÇ4HO, мы сами. Мы все еще не
достаточно требовательны к себе и другим, 
что ведет к ослаблению трудовой дисципли
ны, ухудшению качества работы. Борьба 
за крепкую, сознательную дисциплину, за
бота о повышении знаний трактористов 
должны стоять у нас на первом плане.

Многие машинно-тракторные станции 
страны ведут квадратно-гнездовой сев 
двумя сеялками. Мы до сих пор нагружаем 
трактор только одной сеялкой. Происходит 
это потому, что из-за недостатка железа 
необходимых размеров мы не можем уста
новить сцеп из двух сеялок. Сделать это 
не трудно, а пользы будет много.

Серьезно мешает нашей работе отсут
ствие бесперебойного снабжения МТС за
пасными частями. Взять, к примеру, ны
нешнюю жатву. Готовясь к ней, мы боль
шую часть комбайнов отремонтировали с 
помощью восстановленных деталей. Это, 
конечно, неплохо, дает известную эконо
мию, но есть целый ряд деталей, от каче
ства которых зависит работа комбайна.

Многое из виденного на выставке я за
писал. Приобрел книги и брошюры об опы
те передовых механизаторов. Приложу все 
свои старания, чтобы передовые приемы 
труда получили у нас широкое распро
странение, чтобы ими овладел каждый 
тракторист нашей станции..

На днях редакцию газеты «Заря Востока» посетила возвратившаяся из 
Москвы группа колхозников, механизаторов и специалистов сельского хозяйства 
Горнйского района — участников Всесоюзной сельскохозяйственной выставки. 
На встрече с коллективом редакции они поделились своими впечатлениями о 
виденном на выставке, рассказали о том, что нового, полезного узнали в столи
це, о своих планах борьбы за дальнейшее развитие колхозного производства.

Мы помещаем высказывания некоторых участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки и экскурсантов.

Добьемся высоких удоев молока

шш

Всесоюзная сель
скохозяйственная вы
ставка произвела на 
меля огромное впе
чатление. Все здесь интересно, 
все поучительно. Стенды, 
натуральные экспонаты по
дробно рассказывают об 
опыте колхозов, совхозов,
МТС, о передовых методах ра

боты новаторов, организаторов 
и ^специалистов сельского хо
зяйства всех 16 братских со
юзных республик.

Меня, как животновода, на 
выставке особенно интересо
вала та отрасль, в кото
рой я работаю. Внимательно присматри
вался я всюду к постановке дела живот
новодства, расспрашивал, как организованы 
уход за коровами, кормление, поение их, 
интересовался вопросами механизации кор- 
моприготовления и т. д.

В павильоне животноводства, где демон
стрируются достижения лучших хозяйств, 
лучших доярок, я видел корову, от которой 
за год надоено 15.252 литра молока. Прав
да, эта цифра рекордная, но надо добивать
ся, чтобы  ̂ все коровы давали высокие 
удои. У себя на колхозной ферме мы на
даиваем от каждой коровы по четыре —  
пять литров молока в день, за год это дает 
примерно 900 литров. А на выставке де
монстрируются хозяйства с годовым удоем 
на корову в пять— шесть тысяч литров. 
Средний вес коровы в нашем колхозе со
ставляет, примерно, 200 килограммов. Вес 
высокопродуктивных коров доходит до 800 
килограммов. Разумеется, что от одной та
кой коровы больше пользы, чем от наших 
четырех. Совершенно ясно, что держать 
породистых, высокопродуктивных живот
ных намного выгоднее.

Это теперь хорошо поняли колхозники 
нашей артели. В минувшем году мы при
обрели 15 породистых коров, которые да
ли за лактацию по 2.400 литров молока

Ш. Ц ЕР Ц В А Д З Е , 
заведующий молочно-товарной фермой 

Зегдулетского колхоза.

каждая, но они, ко
нечно, могли дать го
раздо больше.

Ознакомившись на 
выставке с работой передовых 
животноводческих хозяйств и 
ферм, я  еще раз убедился в 
том, что главное в животно
водстве —  это правильное 
кормление скота, заботливый 
уход за ним.

На молочно-товарной ферме 
нашего колхоза 134 коровы. 
Но плану мы должны на
доить от каждой из них по 
850 литров молока. Задание 
это будет выполнено с превы

шением. Для достижения лучших результа
тов мы должны широко внедрить в произ
водство опыт передовых колхозов и передо
виков животноводства.

В первую очередь нам надо укрепить 
кормовую базу, лучше использовать имею
щиеся в колхозе большие возможности в 
заготовке кормовых корнеплодов и силоса. 
Мы ставим себе задачей добиться, чтобы 
на каждую корову приходилось не менее 
пяти тонн силосованных кормов. Мы обыч
но скармливаем коровам солому в неподго
товленном виде. В Москве я убедился, ка
кое громадное значение имеет переработка 
соломы. Известкование, запаривание, из
мельчение повышают кормовую ценность 
соломы, и скот гораздо охотнее поедает ее.

Сейчас мы вводим часовой график дое
ния и кормления животных. Выработанные 
у них на этой основе условные рефлексы, 
как я убедился на выставке, играют боль
шую роль в повышении продуктивности 
скота.

Па Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку в этом году я поехал в качестве 
гостя. Работники нашей колхозной фермы 
приложат все силы, чтобы добиться высо
ких показателей и в будущем году поехать 
в Москву участниками выставки.

К рит ика и библиограф ия

Брошюра об опыте новаторов

Равн яться на передовиков

урожаи
свеклы,

Я  удостоилась че
сти участвовать на 
Всесоюзной сельско
хозяйственной вы
ставке за высокие 
фруктов и сахарной 
которые получает наш колхоз. 
Плодоносящие участки садов 
дали нам по 80 центнеров 

Фруктов с гектара вместо пла
новых 50, а отдельные брига
ды собрали по 120 —  130 
центнеров. Сахарной свеклы 
мы собрали по 426 центнеров 
с гектаоа, что почти на 50 
центнеров больше планового 
задания; некоторые бригады 

превысили плановую урожайность почти 
вдвое.

В Москве меня интересовали методы ра
боты передовых овощеводов страны и осо
бенно —  дело механизации овощеводства: 
в этой отрасли хозяйства передо мной, как 
агротехником колхоза, стоят сейчас наибо
лее серьезные и неотложные задачи.

В прошлом году мы впервые стали при
менять торфоперегнойные горшочки; до 
этого нам приходилось удобрять почву пе
режженной известью и навозом, что требо
вало много рабочих рук. Нам предстояло из
готовить 267 тысяч питательных горшоч
ков, а сумели мы сделать только 207 ты
сяч. На выставке я видела машину, кото
рая за час штампует до 8.000 горшочков, 
тогда как 15 человек за целый день могут 
сделать с помощью ручного станка только 
6.000. Нам надо обязательно приобрести 
такую машину, и тогда всю рассаду мы 
будем выращивать в питательных горшоч
ках.

У нас занято под овощами 38 гектаров. 
Несмотря на то, что мы провели все необ
ходимые мероприятия, урожай получили 
на 20 центнеров меньше запланированно
го. В чем же причина? Прежде всего —  в 
слабой механизации обработки почвы. Без 
машины трудно сделать все, что следовало

Е. Б ЕЗА Н Д А РА Ш В И Л И , 
агротехник колхоза «Гамарджвеба» 

села Каралети.
ную

бы, —  объем работ 
слишком велик. На
пример, мы хотели 
провести шестикрат- 

междурядную культива
цию помидоров, но не успели.

В  нынешнем году мы впер
вые сажали картофель, и но
вая для нас квадратно-гнездо
вая посадка доставила нам 
много затруднений. -На вы
ставке мы ознакомились с ра
ботой замечательных картофе
лепосадочных машин. Когда 
наша МТС получит такие ма

шины, механизаторы обеспе
чат нам посадку картофеля в 

строго выдержанные агротехнические сро
ки, помогут вырастить высокий урожай.

В Москве мы приобрели много книг и 
брошюр по овощеводству, в которых рас
сказывается о достижениях сельскохозяй
ственной науки и опыте передовиков. Эти 
книги помогут мне внедрить в наше кол
хозное производство то новое и передовое, 
что я увидела на выставке.

Немало полезного дало мне на выставке 
и знакомство с достижениями передовиков 
плодоводства. Я видела двух-трехлетние 
деревья, которые равнялись по развитию 
нашим двенадцатилетним, и еще раз убеди
лась в том, какое огромное значение имеет 
образцовый уход за насаждениями. Я не 
смогла найти на деревьях ни одного сучка, 
ни одного листика, пораженного вредите
лями. Теперь я буду стараться, чтобы все 
наши плодовые насаждения были похожи 
на те, которые я увидела в Москве.

На выставке мы встречались со многи
ми ее участниками, делились с ними опы
том, но больше учились. Я подробно рас
скажу всем колхозникам нашей артели об 
этой замечательной школе.

Долг ученых
Е. ЭРИ С Т А ВИ , 

кандидат наук, селекционер.

Участницей Все
союзной сельскохо
зяйственной выстав
ки я была и в 1939 
году. Однако вы
ставка 1954 года 
по масштабам зна
чительно больше, 
чем прошлая. Она 
замечательна боль
шим количеством 
участников, богата 
экспонатами, а са
мое главное— новыми достижениями в раз
витии социалистического сельского хо
зяйства.

Огромное впечатление произвел на меня 
Главный павильон выстазки. Здесь заме
чательно отображена борьба советского на
рода за построение коммунизма в нашей 
стране. В  девяти залах павильона нагляд
но показаны исторические победы совет
ского народа, одержанные под мудрым ру
ководством Коммунистической партии и 
Советского правительства. Главный па
вильон отражает величие намеченной пар
тией и правительством программы даль
нейшего' развития сельского хозяйства, на
правленной на удовлетворение растущих 
потребностей советских людей в товарах 
народного потребления, на обеспечение 
сырьем легкой и пищевой промышлен
ности.

Я внимательно ознакомилась с павильо
нами всех братских союзных республик.
Но больше всею меня интересовали вопро
сы плодоводства, достижения селекционе
ров, так как по специальности я —  се
лекционер, работаю на Горийской плодо
овощной опытно-селекционной станции.
Наша станция завоевала право участия на 
выставке своими работами над выведением 
новых сортов персика. Горийские сорта 
персиков, заслужившие славу привлека
тельным внешним видом и хорошими вку
совыми качествами, являются поздними, 
они созревают в конце августа. Хороших 
ранних сортов в Грузии не было. Мы выве
ли такие сорта персиков. Это «горийский 
ранний», «пионер», «нобати» и «розовый 
эристави», которые представлены на вы
ставке.

Особый интерес вызвали у меня экс
понаты ягодников. Они в большом ко
личестве видов и сортов высажены на спе
циальном участке выставки. У нас в Гру
зии, в частности в Горийском районе, ма
ло уделяется внимания разведению ягод
ников, тогда как эта группа сельскохозяй
ственных растений во многих республиках 
распространена не только в диком виде, но 
и введена в культуру. В культуре чаще 
встречаются малина, смородина, крыжов
ник, земляника, клубника. Их сочные 
съедобные плоды, содержащие полезные 
питательные вещества —  сахар, яблочную, 
лимонную, винную и другие кислоты, раз
личные соли, а также витамины, представ
ляют большую ценность.

В ряде районов нашей республики име
ются все условия для развития ягодников.
Это обстоятельство диктует нам, рабогни-1 пРимсиение этого прогрессивного 
кам опытно-селекционных станций, подо- резания 
брать наиболее подходящие сорта, испы
тать их, размножить, а затем обеспечить 
наши колхозы и совхозы в достаточном ко- !

С января прошлого года на предприя
тиях нашей страны успешно стал вне
дряться скоростной метод резания метал
лов, основанный на применении так на
зываемых больших подач.

Предложенный новатором Средневолж- 
свого станкозавода тов. В. Колесовым, 
этот прогрессивный метод резания метал
лов быстро приобрел популярность и проч
но вошел в практику работы многих то
карей, фрезеровщиков, строгальщиков.

С целью популяризации этого метода 
издательство «Техника да шрома» выпу
стило на грузинском языке брошю
ру инженера А. Беришвили —  «Ско
ростное резание металлов методом В. Ко
лесова». Тов. Беришвили поставил пе
ред собой задачу —- в простом и понятном 
для массового читателя изложении расска
зать о сущности метода В. Колесова и об 
опыте применения его на Тбилисском 
станкостроительном заводе имени Кирова. 
Нам кажется, что с этой задачей автор в 
основном справился. Ценность брошюры 
еще больше возрастает, если .учесть, что 
издательство «Техника да шрома» не 
очень-то балует читателей вышуском ли
тературы, посвященной новаторским ме
тодам труда.

В  обзорной части брошюры автор, ана
лизируя влияние скорости резания и по
дачи на сокращение машинного времени 
обработки детали, приходит к правильно
му выводу о том, что, при прочих рав
ных условиях, для работы с увеличенны
ми ^подачами имеется больше возможно
стей, чем для работы на повышенных ско
ростях резания. Дело в том, что с увели
чением скорости резания стойкость инст
румента уменьшается более интенсивно, 
чем при увеличении подачи. На основа
нии математического анализа работы 
режущих кромок резца выводятся зависи
мости подачи от глубины резания при 
различных соотношениях ширины и тол
щины стружки. В конце первого раздела 
автор отмечает, что резцы В. Колесова 
обеспечивают высокую производительность 
и одновременно— повышение качества по
верхности обрабатываемой детали.

Во втором разделе подробно рассматри
ваются конструкция проходного и подрез
ного резцов В. Колесова, методы заточки 
их, установки в резцедержателе, приме
няемые пластинки твердых сплавов для 
обработки стальных и чугунных деталей. 
Материал иллюстрируется рабочими чер
тежами резцов и схемой установки резца.

В третьем разделе рассматриваются во
просы подбора режимов резания при точе
нии колесовскими резцами.  ̂ Автор пишет, 
что на заводе имени Кирова проверена 
возможность применения при получисто- 
вом точении подач 3— 5 миллиметров на 
один оборот при глубине резания 1— 1,5 
миллиметра.

Существенное место в брошюре занима
ют вопросы изучения производительности 
колесовских резцов. На основании теоре
тического и практического анализа и при
мерных расчетов автор показал, что ско
ростное резание с применением больших 
подач наиболее эффективно при малых 
припусках на механическую обработку. 
Следовательно, проводимая в настоящее 
время в кузнечном и литейном производ
ствах борьба за максимальное снижение 
припусков на поковках и литье обеспечит 
более широкое и более производительное

метода
металлов. Проанализировав ха

рактер поверхности деталей при обточке 
колесовскими резцами, автор показал, что

личестве посадочным материалом эта поверхность при получистовом точе-
На выставке я вела записи по интере- пии получается 5— 6 классов чистоты 

В "сующим меня вопросам, в  частности, в 
моей записной книжке отмечены новые се
лекционные сорта плодовых, виды и сор
та ягодников, которые заслуживают вни
мания для испытания их в наших усло
виях. На выставке я приобрела специаль
ную литературу, в которой опизаны ука
занные сорта.

Возвратись из Москвы, считаю первым 
своим долгом как можно быстрее помочь 
колхозам изучить и внедрить в производ
ство богатейший опыт передовиков.

Коллектив нашей опытно-селекционной 
станции имеет хорошие показатели и в 
нынешнем году, что дает нам право уча
ствовать на выставке и в 1955 году. Но 
работники станции не могут удовлетво
риться этим Перед нами стоит задача —  
работать в более тесном содружестве с кол
хозами, шире внедрять в производство до
стижения науки, добиться того, чтобы с 
нашей помощью с каждым годом росло 
число колхозов, колхозников и специали
стов сельского хозяйства —  участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки.

диапазоне скоростей резания 70— 150 
метров в минуту.

Целый ряд разделов брошюры посвя
щен другим практическим вопросам, раз
решение которых способствует успешному 
применению силового резания. Для более 
эффективного применения метода Колесо

ва автор считает необходимым проводить 
некоторые мероприятия, которые сводятся 
к установке на станках автоматических 
выключателей подачи, .усилению крепле
ния деталей на станке, централизованной 
заточке резцов и улучшению резцового 
хозяйства, повышению квалификации ра
бочих путем проведения лекций, докладов, 
организации краткосрочных курсов. Все 
эти мероприятия не вызывают никаких 
возражений. Непонятно только, почему 
автор не упомянул о доводке режущих 
кромок резца, как об обязательном усло
вии, выполнение которого обеспечивает 
повышенную стойкость режущих кромок 
и более высокую чистоту поверхности де
тали.

В одном из разделов, посвященных при
менению метода Колесова на заводе име
ни Кирова, автор говорит о том, что обра
ботка отдельных деталей этим методом да
ла хорошие результаты. В брошюре под-> 

■робно рассказывается об обработке с боль
шими подачами ряда деталей, приведены 
режимы резания, чертежи и режимы ре
зания для деталей, которые пока не все 
обрабатываются на повышенных подачах. 
На странице 36-й дана сводная таблица 
установившихся режимов резания при об
точке некоторых деталей, как при обыч-* 
ном скоростном методе, так и при коле- 
совском. Из таблицы видно, что токари 
завода Н. Дзагоев, А. Пирзадян, И. Бара- 
баш, И. Чабагавили и В. Степанюк на 
станках 1Д63 успешно работают рез
цами Колесова со скоростью резания 100 
— 120 метров в мигауту при подаче 1,9—  
2,65 миллиметра на один оборот. При та
ком режиме машинное время сокращается 
в  5— 7 раз.

В  предпоследнем разделе брошюры, оза
главленном «Что нужно помнить при 
внедрении метода Колесова», автор ука
зывает, что необходимо вести борьбу sa 
уменьшение вспомогательного времени во 
столько же раз, во сколько раз умень
шается машинное время. В  этом случае 
полное время обработки детали значи
тельно сократится. Здесь автору следовало 
бы, учтя опыт работы новаторов завода, 
рассказать об одном-двух приспособлени
ях, применение которых сокращает вспо
могательное время. Нет сомнения, что та
кие приспособления на ваводе имеются.

Последний раздел брошюры посвящен 
вопросам техники безопасности при при
менении скоростных методов резания.

Заканчивая обзор рецензщхуемой бро
шюры, мы считаем необходимым отме
тить, что эта брошюра* приобрела бы 
еще большую ценность, если бы т. Бери
швили не ограничился при рассмотрении 
метода Колесова только наружным точе
нием. Как применять скоростное резание 
с увеличенными подачами при расточке 
глухих и сквозных отверстий на токар
ных станках? Как применять этот метод 
резания при фрезерных и строгальных 
работах? Па эти вопросы ответа в бро
шюре нет. Автор ничего не сказал о том, 
можно ли силовое резание применить на 
тихоходных, маломощных станках старого 
типа без их модернизации. Практика рабо
ты токарей Тбилисского паровозо-вагоноре- 
монтного завода имени Сталина показы
вает, что силовое резание успешно можно 
применить и на старых станках без их 
модернизации. Весь вопрос в выборе ре
жима резания.

Автору брошюры следует посоветовать 
продолжить свою работу по обобщению 
опыта работы передовиков завода имени 
Кирова с тем, чтобы в ближайшее время 
издать более иодробпый труд о резании 
металлов по методу Колесова с учетом 
последних достижений. А издательству 
«Техника да шрома» нужно пожелать вы
пускать более часто брошюры и книги, по
священные новаторам производства, пере
довым методам труда.

Токарь И. Ч У М Б У Р И Д З Е . 
Инженер С. Т ЕР-О ГА Н ЕС Я Н .

О

В е ч е р а  б а л е т а

Б О Л Ь Ш И Е  П Е Р С П Е К Т И В Ы
Наш колхоз на Всесоюзной сельскохо

зяйственной выставке был представлен 
широким показом за получение высоких 
Урожаев плодов и сахарной свеклы. В 
1953 году с каждого из 42 гектаров пло
доносящих деревьев мы получили по
111.5 центнера плодов, при плане 55 
Центнеров, а сахарной свеклы со всей пло
щади в 40 гектаров получили в среднем
187.5 центнера с гектара, при плане 360 
Центнеров.

Па выставке из нашего колхоза побы
вало пять человек. Мы осмотрели Главный 
павильон, павильоны союзных республик, 
краев, областей, павильон механизации 
11 электрификации сельского хозяйства, 
были на животноводческих фермах. То, 
что мы увидели и узнали за несколько 
Дпей пребывания в Москве, произвело на 
пас неизгладимое впечатление. Всесоюз
ная сельскохозяйственная выставка, по- 
истине, является народным университе
том.

Особенно внимательно мы ознакоми
лись с достижениями передовиков живот
новодства. Па выставке представлено не- 
нало колхозов и совхозов, добившихся по
лучения более 5 тысяч литров молока от 
коровы. Мы видели коров-рекордисток; од

на из них породы 
«Швиц» дает за год 
12— 13 тысяч литров 
молока.

У нас, в Горийском районе, 
животноводство —  самая от
сталая отрасль хозяйства. 
Ознакомившись с методами ра
боты передовых животноводов, 
мы убедились в том, что и у нас 
можно добиться таких же ре
зультатов. Для этого нам нуж
но, прежде всего, создать проч
ную кормовую базу для жи
вотноводства. В  решении этой 
задачи большую помощь кол
хозу окажут .правильные се
вообороты, которые будут 
течение одного-двух лет. Севообороты и 
постройка механизированных помещений 
дадут возможность колхозу почти полно
стью перевести скот, и в первую оче
редь коров, на стойловое содержание. 
Не менее важным вопросом является при
обретение для хозяйства высокопродуктив
ных коров. Наша артель решила приобре
сти 50 таких коров. Это решение претво
ряется в жизнь. Колхоз уже приобрел 12 
коров.

В нынешнем году нага колхоз полно
стью обеспечивает животноводство корма
ми за счет сена с естественных сенокосов,

С. Б У Т У РИ Ш В И Л И , 
председатель колхоза «Чвени шрома» 

села Плави.

введены в

дикорастущих и сея
ных трав, гуменных 
остатков. Скот, и в 
первую очередь коро

вы, будет обеспечен сило
сом, кормовыми корнеплодами 
и концентрированными корма
ми. В будущем мы намечаем 
расширить посевы трав, си
лосных культур и кормовых 
корнеплодов. Это, конечно, 
далеко еще не все. Нам при
дется много поработать, что
бы в ближайшее время до
биться резкого подъема в об
ласти животноводства.

Много интересного мы уви
дели на выставке и в области плодовод
ства. На территории выставки, а так
же в тех колхозах Подмосковья, в кото
рых мы побывали, плодовые сады нахо
дятся в образцовом состоянии. Плодоно
шение здесь настолько обильное, что кол
хозники подставляют под ветки специаль
ные подпорки. Даже у прославленных 
плодоводов Горийского района деревья так 
сильно не плодоносят.

Успехи, достигнутые передовыми кол
хозами, являются результатом правильного 
подбора сортов и образцового ухода за са
дами.

Плодовые сорта у нас хорошие, но с 
уходом мы еще отстаем. Паша ближайшая 
задача —  улучшить уход за деревьями и 
максимально механизировать работы в са
дах.

Очень понравился нам павильон ме
ханизации и электрификации сельского 
хозяйства. Знакомясь с представленными 
здесь машинами и орудиями, мы убедились, 
что все работы в области сельского хозяй
ства могут быть механизированы ыа 95 
процептов. Богатая техника не только об
легчает труд колхозников, по также уско
ряет и повышает качество сельскохозяй
ственных работ.

Знакомясь с методами работы передови
ков, мы вели тщатсльпые записи, кото
рые сейчас нам очень пригодились.

В  ближайшие дли мы намечаем органи
зовать встречу с колхозниками. Участни
ки выставки расскажут о том, что они ви
дели на выставке, чему научились, озна
комят -колхозников с достижениями пере
довых животноводов и плодоводов страны.

Мы поставилп перед собой задачу— тзк 
организовать работу, чтобы нага колхоз 
добился почетного права стать участником 
выставки в 1955 году.

В Тбилиси с большим успехом прошли 
гастроли артистов балета ленинградских
театров.

Перед тбилисскими зрителями высту
пило самое молодое поколение Ленинград
ского Академического театра оперы и ба
лета имени С. М. Кирова.

Нежная и лиричная Наталья Але
ксандрова привлекает задушевностью 
исполнения «Мелодии» Глюка. В  адажио 
из «Лебединого озера» Н. Александрова 
создает обаятельный образ девушки-лебе
дя. Прекрасно сочетая искусство танца с 
мимикой, балерина доносит до зрителя 
душевный мнр своей героини— мир свет
лой, всепобеждающей любви.

Яркое впечатление оставляет выступле
ние Суламифи Иадве и Александра Шеле
пова. Особенно удалась артистам темпера
ментная, стремительная «Цыганская тан
цевальная сюита». Гораздо бледнее постав
лен испанский лирический танец «Кор
дова».

Хочется особо остановиться на выступ
лении лауреата Международного конкурса 
в Бухаресте Нинель Кургапкиной. Талант
ливая молодая балерина покоряет зрителей 
блестящей техникой, жизнерадостностью.

Нинель Кургапкина и Анатолий Тукало 
прекрасно провели дуэт из балета Глиэра 
«Медный всадпик». Параша-Кургапкина 
по-детски застенчива и трогательно мила 
в своей пробудившейся любви к Евгению 
Тончайшие нюансы в настроении своей 
героини Н. Кургапкина передает удиви
тельно верно как средствами мимики, так

и средствами танца. И «Вальс» Либлинга, 
и адажио из балета Чайковского «Щелкун
чик» исполнены балериной с большим ма
стерством.

Блестящая техника, сценическое обая
ние молодой балерины проявились особен
но ярко в «Классическом дуэте» из балета 
Асафьева «Пламя Парижа».

...На сцене —  солистка Ленинградского 
Академического Малого оперного театра, 
лауреат Сталинской премии Валентина 
Розенберг. Она исполняет с Леонидом Ва- 
риченко адажио из балета Делиба «Фадет- 
та». Задорно-веселая и лукавая в партии 
Фадстты, Розенберг пленяет нас и в 
«Вальсе» Мошковского. Технически четко 
исполнила балерина «Классическую вариа
цию» из балета Мипкуса «Дон-Йихот».

Успехом своего выступления ленинград
ские артисты балета во многом обязаны 
прекрасному аккомпаниатору Михаилу Ко- 
рику.

Хорошо прозвучали исполпепные на 
скрипке солистом Ленинградской филар
монии Яковом Рябинковым «Юмореска» и 
«Русский танец» из балета «Лебединое 
озеро» П. Чайковского и «Мелодия» ру
мынского композиторз А. Винклера.

Зрители с большим интересом прослуша
ли выступление солиста Ленинградской 
филармонии Эдуарда Велецкого, читавше
го сатирические стихи В. Маяковского, 
литературные пародии С. Васильева и ли
рические стихи С. Есенипа.

Н О В Ы Е  К Н И

С. С ВИ Н О Б А ЕВА .

Г  И
К. Остроухова —  «Шестая (Пражская)

всероссийская конференция РС Д РП » , на 
грузинском языке Сахелгами. 1954 г. Ти
раж 10.000 экз., 152 стр. Цена 1 р. 45 коп.

Е. Карелишвили —  «Великий русский 
писатель А. П. Чехов», на грузинском язы
ке. Издание Общества по распространению 
политических и научных знаний Груаия- 
ской ССР. 1954 г. Тираж 12.000 экз., 46 стр. 
Цена 1 р.

И. Табагуа— «Борьба за единую, незави
симую, демократическую, свободолюбивую

Германию», па грузинском языке. Издание 
Общества по распространению политиче
ских и научных знаний Грузинской ССР. 
1954 г. Тираж 8.000 экз. Цена 2 р.

А. Нижарадзе— «Техника безопасности в  
машиностроении», на грузинском языке. 
Издательство «Техника да шрома». 1954 г. 
Тираж 1.000 экз., 112 стр. Цена 2 р.

Г. Пицхелаури —  «Первая доврачебная 
помощь в шахте», на грузинском языке. 
Издательство «Медгиз». 1954 г. Тираж 
?;000 экз., Ç2 fry. Цена 85 коп.
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Подготовка к созыву 
Всекитайского собрания 

народных представителей
ПЕКИН, 18 августа. (ТАСС). Газета 

«Женьминьжибао» сообщает сегодня о со
стоявшихся собраниях народных предста
вителей в провинциях Хэйлунцзян, Цин
хай и Жэхэ. На собрании народных пред
ставителей провинции Хэйлунцзян было 
отмечено, что объем промышленного про
изводства в провинции в 1953 году уве
личился по сравнению с 1949 годом в 
5 раз, а объем сельскохозяйственного про
изводства—  в 1,7 раза. Около 90 проц 
крестьян провинции в настоящее время 
объединены в сельскохозяйственные про
изводственные кооперативы и группы тру
довой взаимопомощи. Тайным голосованием 
во Всекитайское собрание народных пред
ставителей от провинции избрано 18 де
путатов.

В  городе Синине состоялось собрание 
народных представителей провинции Цин
хай. Особое внимание на сессии было 
обращено на развитие национальных райо
нов. На сессии указывалось, что хозяй
ства, организованные в производственные 
кооперативы и группы трудовой взаимо
помощи, составляют 68 проц. всех кре
стьянских хозяйств провинции. Сессия на
метила план дальнейшего экономического п 
культурного развития провинции. Депу
татами во Всекитайское собрание народ
ных представителей избрано 9 человек.

Собрание народных представителей про
винции Жэхэ избрало во Всекитайское со
брание народных представителей 7 депу
татов.

Восстановить законные 
права КН Р в ООН!

БАНГКОК, 18 августа. (ТАСС). Как 
сообщают газеты, председатель Генераль
ной Ассамблеи ООН Виджайя Лакшми Пан- 
дит, выступая на пресс-конференции в 
Сингапуре, заявила, что восстановление 
прав Китайской Народной Республики в 
ООН содействовало бы смягчению напря
женности в международных отношениях. 
Виджайя Лакшми Пандит решительно вы
сказалась против попыток некоторых кру
гов изменить Устав ООН с целью подорвать 
принцип единогласия великих держав.

На засед ании  смеш анной комиссии 
по наблю дению  и контролю  

в Ю ж ном  В ьетн ам е
ШАНХАЙ, 18 августа. (ТАСС). Как пе

редает Вьетнамское информационное агент
ство, в Фунг-Хиеп (провинция Кан-To) со
стоялось первое заседание делегаций 
вьетнамской Народной армии и вооружен
ных сил Французского союза.в смешанной 
комиссии по наблюдению и контролю в 
Южном Вьетнаме.

Делегацию вьетнамской Народной армии 
возглавляет Фам Хунг, французскую де
легацию —  полковник Базильен.

На заседании обсуждались конкретные 
мероприятия по определению военных по
зиций вооруженных сил обеих сторон и 
осуществлению перемирия в Южном Вьет
наме.-

Заседание обсудило также вопросы, ка
сающиеся методов и места работы обеих 
делегаций смешанной комиссии по наблю
дению и контролю в Южном Вьетнаме и 
двух делегаций местных смешанных ко
миссий по наблюдению и контролю в раз
личных зонах Южного Вьетнама.

Французский народ против создания 
»европейской армии“»■

ПАРИЖ, 18 августа. (ТАСС). Во Фран
ции усиливается народное движение про
теста против возрождения германского ми
литаризма, за съедание системы коллектив
ной безопасности в Европе.

По сообщению демократической печати, 
в адрес главы правительства Мендес-Фран
са, министерства иностранных дел, бюро 
Национального собрания и отдельных депу
татов поступают многочисленные письма, 
телеграммы и резолюции, содержащие тре
бование отвергнуть парижский и боннский 
военные договоры, угрожающие безопасно
сти и независимости Франции.

По всей стране идет сбор подписей под 
петицией против договора о «европейском

оборонительном сообществе» и планов его 
ратификации. Эти петиции вручаются де
путатам соответствующих избирательных 
округов. Во многих городах происходит сбор 
средств для оплаты расходов на поездку 
делегаций, которые намерены посетить 
Национальное собрание 28 августа, в день 
начала парламентских дебатов по вопросу 
о «европейском оборонительном сообще
стве».

На многих предприятиях Франции про
ходят митинги и собрания, на которых тру
дящиеся выражают свою волю продолжать 
борьбу против создания «европейского обо
ронительного сообщества».

Накануне совещания министров шести 
западноевропейских стран в Брюсселе

ПАРИЖ, 18 августа. (ТАСС). Сегодня 
председатель совета министров Мендес- 
Франс выехал в Брюссель, где 19 августа 
открывается совещание министров шести 
западноевропейских стран (Франция, Ита
лия, Западная Германия, Бельгия, Голлан
дия, Люксембург) по вопросу о «европей
ском оборонительном сообществе» («евро
пейской армии»). На совещании будут об
суждаться предложения французского пра
вительства о внесении ряда изменений в 
подписанный, но еще не ратифицирован
ный Францией договор о «европейском 
оборонительном сообществе». Этот договор, 
предусматривающий, как известно, реми
литаризацию Западной Германии, восста
новление ее военной силы на службе им
периалистических кругов США, будет об
суждаться в конце августа во француз
ском Национальном собрании. До енх нор 
французское правительство, невзирая на 
энергичный ндоим из США и из Бонна, 
не решалось поставить в парламенте во
прос о ратификации этого договора, так 
как планы вооружения Западной Германии 
и создания так называемого «европейско
го оборонительного сообщества» наталки
ваются во Франции на самое широкое и 
решительное сопротивление.

Учитывая невозможность добиться рати
фикации французским парламентом до
говора о «европейском оборонительном со
обществе» в его нынешнем виде, Мендес- 
Франс разработал ряд «поправок» к нему, 
надеясь, что если они будут приняты 
остальными странами —  участницами 
«сообщества», то возражения некоторых 
противников договора во Франции отпадут 
и оппозиция договору будет расколота.

Официально текст предложений Мендес- 
Франса не опубликован. Однако, судя по 
сообщениям печати, предложенные им 
«поправки» не затрагивают самого суще
ства договора.

Предложения Мендес-Франса были пред
варительно разосланы правительствам пя
ти других заинтересованных стран. Как 
сообщает печать, в определенных кругах 
стран, парламенты которых уже ратифи
цировали договор, эти предложения вызва
ли «недовольство». «За границей, —  го
ворится в одном из сообщений агентства 
Франс Пресс, —  председателя совета ми
нистров упрекают в том, что он занял по
зицию, враждебную созданию европейского 
оборонительного сообщества, а некоторые 
обвиняют его даже в желании сорвать 
создание европейской армии». Агентство 
дает понять, что эти упреки несправедли
вы, и указывает на тот факт, что при 
утверждении «компромиссных предложе
ний» Мендес-Франса французским прави
тельством вышли в отставку министры—  
противники договора, а сторонники до
говора поддержали внесенные предложе
ния.

«Компромисс» Мендес-Франса, указыва
ет агентство, «не затрагивает основнох'о 
содержания договора».

Правая газета «Фигаро» также считает, 
что предложения, которые французское 
правительство внесет на совещание в 
Брюсселе, «не изменяют сути договора» о 
«европейской армии». Газета рассчитыва
ет, что эти предложения позволят создать 
условия, «необходимые для того, чтобы 
договор был ратифицирован французским 
парламентом».

Пресс-конференция Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 18 августа. (ТАСС). На 

пресс-конфереяции 17 августа президент 
Эйзенхауэр отказался высказать свое мне
ние относительно французских поправок к 
договору о «европейской армии». Однако 
он дал понять, что эти поправки не по
требуют нового обсуждения договора пар
ламентами тех стран, которые его уже ра
тифицировали. Тем самым он признал, 
что французские поправки не меняют су
щества договора о «европейской армии».

Эйзенхауэр коснулся вопроса о Тайва
не. Он указал, что на 7-й флот США и в

Обмен военнопленными 
* во Вьетнаме

ШАНХАЙ, 18 августа. (ТАСС). Как со
общило сегодня Вьетнамское информацион
ное агентство, среди французских военно
пленных, которые будут доставлены для 
репатриации в пункты Вьет-Три и Сам- 
Сон (провинция Тань-Хоа) командованием 
вьетнамской Народной армии, насчиты
вается 280 офицеров, в том числе генерал 
Де Кастри, полковники Лаланле, Л,англе и 
Транкар, взятые в плен в Дьен-Бьен-Фу.

Число военнопленных, которые будут 
доставлены в Вьет-Три, составляет 4.910 
человек, из них 4.590 европейцев и афри
канцев и 320 вьетнамцев.

Поход против профсоюзов 
в Гватемале

НЫ0-П0РК, 18 августа. (ТАСС). В  орга
не конгресса производственных профсою
зов (KI11I) —  журнале «Сио ньюс» опуб
ликована статья одного из директоров 
международного отдела КПП Даниэля Бене
дикта, который пишет о наступлении 
гватемальской военной хунты на права 
трудящихся и профсоюзы Гватемалы, о 
попытках хунты лишить крестьян всего, 
что им дала земельная реформа.

«Рабочих, известных своими симпатия
ми к  профсоюзам, —  говорится в статье,—  
десятками увольняют с работы... От 5 до 
8 тысяч человек брошены в тюрьмы. 
Длинные очереди бедных крестьянских 
жвнщин-индианок стоят около тюрем с 
маленькими корзинками с продовольствием 
для арестованных».

Бенедикт пишет, что одним из первых 
мероприятий нового правительства в Гва
темале было лишение права голоса индей
ских крестьян на том основании, что они 
не грамотны. Новый земельный закон не 
только остановил процесс предоставления 
беднейшим крестьянам неиспользуемых 
земель, но позволяет богатым землевла
дельцам возбуждать иски, чтобы получать 
обратно свою землю. Хозяева предприятии 
воспользовались падением правительства 
Арбенса, чтобы уволить рабочих, «пре
ступление» которых состояло лишь в том, 
что они активно работали в профсоюзах 
или возражали против снижения заработ
ной платы. Многие из этих рабочих бро
шены в тюрьмы.

«Юнайтед фрут компани» возглавила 
реакционную кампанию по составлению 
черных списков профсоюзных деятелей, 
которые должны быть уволены.

дальнейшем возлагается задача обеспечи
вать американскую оккупацию этой ки
тайской территории.

Высказываясь по поводу принятого в 
конгрессе законопроекта о запрещении 
компартии, Эйзенхауэр нашел его удовле
творительным. Тем не менее он признал, 
что сам находится в некотором замеша
тельстве в связи с таким законопроектом. 
Загадочно, заявил ол, как можно запре
тить компартию, продолжая в то же вре
мя проявлять заботу о гражданских пра
вах человека.

10-я годовщина со дня 
злодейского убийства 

Эрнста Тельмана
БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). Берлин

ские демократические газеты отмечают се
годня 10-ю годовщину со дня злодейского 
убийства гитлеровцами руководителя Ком
мунистической партии Германии и немец
кого рабочего класса Эрнста Тельмана.

Газета «Нейес Дейчланд» поместила пе
редовую статью, озаглавленную «Дело 
Тельмана живет, оно —  бессмертно». Газе
та опубликовала также ряд других мате
риалов об Эрнсте Тельмане. Статьи, посвя
щенные 10-летию со дня злодейского убий
ства Эрнста Тельмана, опубликовали так
же газеты «Юнге вельт», «Трибюне», 
«Берлинер цейтунг» и другие.

Сегодня на берлинском кладбище Фри- 
дрихефельде на могилы борцов революци
онного рабочего движения были возложены 
венки от демократических партий, массо
вых организаций и коллективов трудящих
ся берлинских предприятий.

Торжественно-траурное заседание 
по случаю  десятой  годовщ ины 
со д н я  злодейского убийства 

Зрнста  Тельмана
БЕРЛИН, 19 августа. (ТАСС). Вчера в 

Бухенвальде (близ Веймара) состоялось 
торжественно-траурное заседание ЦК СЕПГ 
и окружного руководства СЕПГ Эрфурта по 
случаю десятой годовщины со дня злодей
ского убийства фашистскими палачами 
Эрнста Тельмана. На заседании присутство
вали члены Политбюро ЦК СЕПГ К. Шир- 
деван и Ф. Эльенер, члены ЦК СЕПГ, вдова 
Э. Тельмана Роза Тельман, председатель 
комитета борцов антифашистского Движе
ния сопротивления 0. Гсшке, представите
ли демократических партий и массовых 
организаций, делегации борцов антифаши
стского Движения сопротивления из Ки
тая, Болгарии, Венгрии, Польши, Чехосло
вакии и Франции.

На заседании присутствовали также 
чрезвычайный и полномочный посол Совет
ского Союза в ГДР Г. М. Пушкин и пред
ставители посольств и миссий стран на
родной демократии в ГДР.

С докладом, посвященным памяти Эрнста 
Тельмана, на заседании выступил член 
Политбюро ЦК СЕПГ К. Ширдеван.

Т б  U A U С  U
^ го р о д с к а я  хроника

По новым моделям

Обувные фабрики Тбилиси приступили 
к массовому пошиву обуви осенне-зимне
го сезона по новым моделям, которые 
разработаны конструкторами-модельера- 
ми обувных предприятий Грузии и ут
верждены художественным советом Ми
нистерства промышленных товаров ши
рокого потребления СССР.

К  осенне-зимнему сезону мужская, 
женская и детская обувь будет выпус
каться по 92 новым моделям. Она поши- 
вается из кож разных расцветок, удобна 
н практична в носке.

Красивы детские туфли на теплой под
кладке с меховой опушкой, пошиваемые 
по фасону, разработанному модельером 
обувной фабрики №  2 А. Сааковым, 
женские туфли из лака в сочетании с ве
люром, выпускаемые фабрикой модель
ной обуви, туфли для школьников и

мужская обувь, созданные по моделям 
Г. Карапетяна на фабрике №  3.

Наряду с изящным видом и прочно
стью обуви, конструкторы-модельеры до
бились при создании новых фасонов 
большой экономии кожевенных товаров, 
что дает возможность выпустить допол
нительно несколько тысяч пар обуви.

Значительно больше, чем в прошлом 
сезоне, будет выпушено женской обуви 
на клиновидном каблуке и обуви для 
школьников; на 30 процентов увеличи
вается выпуск мужских штиблет.

*  ъ *
Н а  с н и м к е :  конструктор-модельер 

Тбилисской обувной фабрики №  2 А. Саа
ков (слева) и начальник цеха детской 
обуви Г. Берианидзе обсуждают новые 
модели обуви для внедрения их в произ
водство.

Фото В. Тархова.

В ДОМ Е САНИТАРНОЙ К У Л Ь Т У РЫ

Американская сторона нарушает соглашение 
о перемирии в Корее

П РО Т ЕС Т  Г Е Н Е Р А Л А  Л И  САН 4 0

ПЕКИН. 18 августа. (ТАСС). Как пере- ! 
дает корреспондент агентства Синьхуа из i 
Кэсона, вчера на заседании военной ко
миссии по перемирию представитель ко- j 
рейско-китайской стороны генерал-лей- ! 
тенант Ли Сан Чо заявил решительный1 
протест в связи с новыми провокацион- ; 
ными действиями американской стороны 
против нейтральной комиссии по наблю
дению за перемирием.

Ли Сан Чо указал, что 9 и 10 августа 
американская сторона организовала «де
монстрации» против нейтральной комис
сии в Канныне. Куньсане, в Сеуле и в 
других городах. Американская сторона до 
сих пор не приняла никаких мер в связи 
с нападением на членов инспекционных 
групп в Пусане и Куньсане и не предста
вила никаких объяснений на этот счет 
военной комиссии по перемирию.

Не случайно, заявил далее Ли Сан Чо, 
американский командующий генерал Хэлл 
сразу же после своего возвращения из Ва
шингтона, где он участвовал в перегово
рах между США и Ли Сын Маном, заявил,

что нейтральная комиссия по наблюдению 
должна быть «распущена». Тем самым 
американцы стремятся развязать себе ру
ки с целью доставки дополнительного ко
личества боевых средств в Корею, чтобы 
ускорить вооружение лисынмановской ар
мии, сделать непрочным перемирие в Ко
рее и создать напряженное положение в 
Азии.

Генерал Ли Сан Чо заявил также про
тест против нарушения соглашения о пе
ремирии. совершенного американской сто
роной 10 августа. Американские военно
служащие, вторгшись в демилитаризован
ную зону близ Мундунни, находящуюся 
под контролем корейско-китайской сторо
ны, напали, на гражданских полицейских 
корейско-китайской стороны, ранив двоих 
из них.

Американская сторона, заявил Ли Сан 
Чо, должна немедленно прекратить подоб
ные незаконные действия, наказать сво
их военнослужащих, замешанных в этих 
инцидентах, и гарантировать их неповто- 
рение.

Открытие всекорейского женского съезда
ПХЕНЬЯН, 19 августа. (ТАСС). На от-j ты сяч— заняты на руководящей работе, 

крывшемся 17 августа всекорейском жен- Постоянно увеличивается число женщин, 
ском съезде с докладом о работе Централь- работающих в важнейших отраслях про
ного комитета Демократического женского мышленности. В легкой промышленности
союза Кореи выступила председатель ко
митета Пак Ден Ай. Она указала, что 
только после освобождения Кореи Совет
ской Армией в 1945 году стало возмож
но широкое женское движение. В настоя
щее время Демократический женский союз 
Кореи является подлинно массовой орга
низацией корейских женщин, насчиты
вающей свыше 1.300 тысяч человек. Ко
рейские женщины наравне с мужчинами 
участвуют в общественной, политической, 
экономической и культурной жизни стра
ны, являются огромной силой в борьбе за 
объединение, независимость и развитие 
родины. 69 женщин— депутаты Верхов

40,6 процента всех рабочих составляют 
женщины, в тяжелой промышленности—  
23,2 процента, в химической и промыш
ленности строительных материалов— 28,5 
процента.

Пак Ден Ай рассказала далее о массо
вом героизме корейских женщин в отече
ственной освободительной войне. В первые 
дни войны свыше 434 тысяч женщин по
дали заявления с просьбой отправить их 
на фронт. В тылу корейские женщины са
моотверженно трудились во имя победы 
над врагом. Многие корейские женщины

ного народного собрания КНДР, десятки были удостоены высших наград.

Столкновение между бастующими и позицией в Мюнхене
БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). Сегодня 

утром, на десятый день забастовки бавар
ских металлистов, в Мюнхене на заводе 
«Сименс» произошли столкновения между 
бастующими и полицией Отряд полицей
ских в 200 человек, который охранял за
вод «Сименс», был увеличен вдвое с тем,

чтобы дать возможность штрейкбрехерам 
пройти на завод. Однако дежурная коман
да бастующих преградила дорогу штрейк
брехерам и сопровождавшим их полицей
ским. Полицейские пустили в ход резино
вые дубинки и начали избивать рабочих. 
Имеется около 20 раненых.

Приезд американского 
сенатора 'Уайли в Париж
ПАРИЖ, 18 августа. (ТАСС). Сегодня в 

Париж прибыл председатель комиссии по 
иностранным делам американского сената 
Уайли. В политических кругах Парижа 
придают особое значение тому факту, что 
приезд Уайли во Францию предшествует 
парламентским дебатам о ратификации 
боннского и парижского договоров.

Газета «Монд» считает, что одной из це
лей поездки Уайли в страны Западной Ев 
ропы является «ознакомление с обще
ственным и парламентским мнением заин
тересованных столиц в случае ратифика
ции или отказа от ратификации договора о 
«европейском оборонительном сообществе».

Театр Тбилисского дома санитарной 
культуры показал пьесу «Хороший това
рищ» Л. Чубабрия. Она рассказывает о 
молодом человеке, который с помощью то
варищей и общественности избавляется 
от вредного порока,— алкоголизма.

Перед началом спектакля кандидат ме
дицинских наук И. Чохели прочел лекцию 
на тему «Алкоголь и его вред».

Пьесу «Хороший товарищ» артисты 
театра показали на выездных спектаклях 
на сценах клубов Тбилисского станкостро
ительного завода имени Кирова, прядиль. 
но-трикотажного комбината, студенческого

городка, а также в ряде сел Сагареджой- 
ского, Гареубанского и других районов.

Борьбе с уродливым пережитком прошло
го в быту посвящена и другая пьеса, иду
щая в этом театре. — «Друзья» Ш . Нарсия.

При Доме санитарной культуры создана 
лекторская группа, объединяющая 30 вид
ных деятелей медицины. На предприятиях 
и учреждениях Тбилиси ими прочитано бо
лее ста лекций о последствиях алкоголизма, 
личной гигиене, профилактике различных 
заболеваний и по другим вопросам.

(ГрузТАГ).

Обсуждение художественной выставки

К о р о т к о
•Президент Эйзенхауэр назначил Герберта 

Гувера-младшего заместителем государ
ственного секретаря вместо Уолтера Бедел- 
ла Смита, отставка которого вступит в си
лу в начале осени этого года. В течение 
последнего года Гувер занимает пост спе
циального советника государственного се
кретаря Даллеса. (ТАСС).

Четвертую неделю находится в Тбилиси 
передвижная выставка дипломных работ 
студентов художественных вузов СССР, раз
вернутая в залах I осударствечной картин
ной галереи Грузии. За это время выставку 
посетило около 50.000 человек.

20 августа в 7 час. 30 мин. вечера со

стоится обсуждение выставки, в котором 
примут участие художники Грузии, студен
ты Тбилисской академии художеств, пред
ставители общественности Тбилиси. С до
кладом выступит заслуженный деятель ис
кусств Грузинской С С Р  художник А. Кута- 
теладзе.

На первенство страны 
по футболу

К У Й Б Ы Ш Е В . 18 августа здесь состоялась 
очередная встреча на первенство страны по 
футболу между местной командой «Крылья 
Советов» и горьковской командой «Тор
педо».

Игра закончилась вничью — 0 :0.
(ТАСС).

* * *
Вчера.в Москве в игре на первенство 

страны по футболу встретились столичные 
команды Центрального Дома Советской 
Армии и «Торпедо». Победу, со счетом 2:1, 
одержали автозаводцы.

Встреча болгарских 
и советских футболистов
Вчера в Киеве состоялась международная 

товарищеская встреча по футболу между 
сборной командой Болгарии и коллективом 
киевского «Динамо».

Игра, прошедшая в дружеской обстанов
ке, закончилась победой советских футболи
стов со счетом 1:0.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

/ ГРУЗИ Н СКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ Г Ъ  Г-» И *  И-Ь Я  £
.И Л Д РМ О Н И Я  В Е Ч Е Р А  \

<5 (Плехановский пр., 123) ^

I Л Е Т Н И Й  т е а т р  артистов К И Н О  I
23, 26 и 27 августа Начало в 9 часов вечер«.
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ВЗИМАНИЮ РУК О ВО Д И ТЕЛ ЕЙ  I

учреждений, предприятий, | 
организаций и н а се л е н и я !

1 ВАШЕ ПИСЬМО В МОСКВУ j
Б У Д ЕТ  Д О С Т А ВЛ ЕН О  ЗН А Ч И Т ЕЛ Ь Н О  Б Ы С Т Р Е Е .

если Вы будете соблюдать новый порядок адресования почты в столицу, §
= установленный Министерством связи СССР. §

Территория Москвы разделена на почтовые районы, каждому из которых Ё
5 присвоено буквенное обозначение. Новый порядок адресования заключается в §
S том, что в адресе после слова «Москва» следует указать буквенное обозначе- |
= ние почтового района и через тире —  номер отделения связи, которое доставляет |
= почту вашему московскому адресату, g

Например: гражданин Иванов П. Ф. проживает по адресу: Москва, 64, Чка- =
= ловская ул., дом №  25, кв. 2. |

Письмо следует адресовать так: «Москва, Б-64, Чкаловская ул., дом 25, кв. 2. 1
i  Иванову П. Ф.».

Промте жителей (учреждения, организации) гор. Москвы, с которыми Вы |
I  переписываетесь, сообщить их новый почтовый адрес. Ё
Е  Е

Московский почтамт.
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И З В Е Щ Е Н И Е
20 августа, в 6 час. 30 мин. вечера, в па 

мещении техникума (ул. Камо, Nb 70) со
стоится лекция тов. Сулеймана на тему: 
«Международное положение СССР». Вход 
свободный.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРАНАХ

В кинотеатрах: имени Руставели, «Амиран») 
«Октябрь» (в зимн. театрах), в клубах: имени Вс 
рошилова (в лети, театре) и имени Плеханова ( 
зимн. театре) — «Женщина идет по земле»; в ки 
нотеатрах: «Спартак» — «Мой маленький друг» 
«Тбилиси» — «Прелюдия славы»; «Ко'мсомолец» ( 
летн. театре) — «Таинственный беглец», (в зимн.)- 
«Нет мира под оливами»; «Колхида» (в зимн 
театре), «Колхозник», Дом офицеров — «Веселы 
звезды»; «Колхида» (в летн. театре) — «Петер» 
«Исаии» (в зимн. театре)—«Записки Пикквикског 
клуба», (в летн.) — «Кардинал Ришелье»; имен 
26 комиссаров (в зимн. театре)—«Секретная мис 
сия», (в летн.) — «Долина гнева»; «Дидубе» ( 
летн театре) — «Последний табор», (в зимн.) - 
«Светлый путь»; в парках: имени Кирова и имен 
Горького — «Записки Пикквикского клуба»; в клу 
бе имени Дзержинского (в летн. театре) — «Слуг 
двух господ».

ГРУЗИ Н С КАЯ ГО СУД АРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛА РМ О Н И Я

(Плехановский пр., 123)
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Коллектив Мостостроя Министерства путей 
сообщения СССР извещает о смерти начальни

ка строительства Горийского моста 
Луарсаба Зосимовича Каландия 

и выражает соболезнование семье покойного.

А. Т., Г. T., X. Т. Хачатуровы с семьями изве
щают о смерти отца, свекра и дедушки 

Тиграна Григорьевича Хачатурова.
Гр. паних. 20 августа, в 8 час веч., на кв .-  
ул. Некрасова, 14. Вынос 21 августа, в 5 ч. веч.

21 августа

На первенство СССР команд мастеров 

класса «Б»

Е Р Е В А Н  -
(«Спартак»)

Т Б И Л И С И  
о д  О

Начало а 18 час. 15 мин. ^
« £ X \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ V \ \ \ \ X \ \ \ V \ \ \ \ \ V \ \ V  V\W \>

Л е т н и й  т е а т р  
Г А С Т Р О Л И

М О СКОВСКОГО ТЕАТРА-СТУДИИ 
КИ Н О А КТЕРА

20 августа

П О П Р Ы Г У Н Ь Я
I Пьеса в 3-х действиях. 9 картинах С. Самсе 

ва. по мотивам рассказа А. П. Чехова
21 и 22 августа

В Е Ч Е Р А  СТА РИ Н Н Ы Х ВО Д ЕВИ Л ЕЙ  
Д. Ленский

Простушка и воспитанная
В. Соллогуб

Беда от нежного сердца
П. Григорьев

Дочь русского актера
Начало спектаклей а 8 ч. 30 м. веч.

22 августа, днем
П О П Р Ы Г У Н Ь Я

Начало в 12 час. дня.
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